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Cadê?
Brasil: Mostra a tua cara!!! Quero ver quem paga

pra gente ficar assim!!! Será que gostaríamos de ver a
"cara" do Brasil ?Será que a letra de Cazuza não deve
ria ter sido escrita há 500 anos atrás, quando nos dei
xamos iludir e manipular por pessoas sem ética, que
nos prenderam na prisão que nos mesmos construímos?
E nos fizeram esquecer quem éramos, ou quem somos?
Mostrar a nossa "cara"? Qual? A do Hot Dog, do
Mac 'Donalds, do Shampoo, das constantes viagens à
Disney ou à Miami?

Afinal, qual é a cara do Brasil? Será que temos a

nossa "cara"? Será que não nos deixamos desconfigurar
por 500 anos? O que aconteceu com os seres pardos,
maneira de avermelhados, de bons rostos e bons nari-.
zes bem feitos. Que andavam nus, sem cobertura algu
ma, e que não faziam o menor caso de encobrir ou
mostrar suas vergonhas? Eles esqueceram quem eram?
De lutar pelo que eram?

Cadê o Brasil? Aquela terra onde dar-se-á nela tudo
por bem das águas que possui?

O nosso Brasil se deixou entregar, se deixou mani
pular.

.

Senhor Editor

Li na imprensa de Gaspar, que a prefeita de

Florianópolis havia estado no município fazendo a

entrega de R$50mil à Comunidade Católica de San
ta Terezinha para a construção de sua sede. Me sur

preendi por duas razões: 1° se é função do Estado
acho que Ângela Amim veio representar o governa
'dor - aplicar recursos públicos na construção de cen
tros religiosos privados, ao invés de aplicar em cre

ches e escolas ou centros comunitários públicos, desta
forma em detrimento às demais igrejas a prefeitura
preferiu a Católica; 2° se tanto ela quanto o vereador
eleito Joel da Costa não cometeram crime eleitoral,
já que na matéria contida no jornal local, o vereador
afirma que os R$§O mil foram prometidos num co

mício eleitoral realizado na campanha municipal do
ano passado, e sendo assim, prometeram dinheiro
para uma igreja em troca de votos.

Me parece que nos dois casos há duplo crime.
Primeiro, aplicação de dinheiro público em obra de
interesse de uma religião; e depois eleitoral, fazendo
com que o então candidato a vereador tirasse pro
veito da verba prometida, angariando votos com isso.
E isso é claro na afirmação do vereador ao jornal
local.

Agora ficar questionando não vai mudar o passado,
nem nossas origens! De nada adianta ficar culpando
os índios por não terem lutado, os pórtugueses por te
rem roubado, os americanos por terem, e ainda esta
rem manipulando.

Já está na hora do povo brasileiro deixar de tanto

culpar os outros pelo que não foi feito. Deu de arrumar
desculpas para esconder aquilo que nós mesmos não
estamos conseguindo fazer. Quantas empresas falidas
já se reergueram, quantas pequenas cidades cresceram
e hoje são pólos culturais e industriais?

Ninguém começa a crescer de cima, quer crescer
quem ainda é pequeno. E nós somos. Temos tudo o

que eles querem, temos todos os tesouros, nem mesmo

a natureza é injusta conosco.

E o que nos falta então? Só estamos precisando
aprender como administrar toda essa empresa, preci
samos ensinar e educar, pois só assim saberemos que
podemos crescer. Somos ainda uma criança, que pode
uni dia ser um famoso doutor, com lições para ensinar,
e com o orgulho de poder dizer, que quando criança
sofreu muito. Mas que para se levantar é preciso cair.

O vereador Joel da Costa, que é do PPB, poderia
usar sua capacidade de convencimento juto à prefeita
de Florianópolis e conseguir as verbas que o Tupi
tanto precisa e ele defende. Como conseguiu R$50
mil para a Igreja Católica que não precisa de dinhei
ro público - para onde vai todo o dinheiro de todas
as rifas vendidas todos os meses em Gaspar por nos

. sas capelas, inclusive a Santa Terezinha? - pode tam-
bém conseguir para o Tupi, que representa todos os

gasparenses:. católicos, evangélicos, luteranos,
adventistas, testemunhas de Jeová, ateus, etc ... Por
que será que o vereador tem de defender verba para
a igreja. Por quê? Aproveitando a oportunidade faço
também esta pergunta: porque a senhora Ângela
Amim não anunciou a instalação do 2° grau no Bair
ro Santa Terezinha?

Queria saber do vereador Joel da Costa: Se não
seria mais importante trazer dinheiro para uma cre

che no Bairro Santa Terezinha, que ajudar a igreja'
católica?

Queria saber da prefeita Ângela Amim se não
existe dinheiro para creches, por que existe para igre
jas?

Raul Carlos Schramm
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AlERTA
Por Cristina Scnêter

Mentira

Fiquei indignada com a atitude de uma
funcionária da Secretaria de Saúde. Ao li

gar para a secretaria perguntei se poderia
falar com um funcionário. Não só fui proi
bida de falar com o mesmo' como também
afirmaram que ele não estava. Revoltada
me dirigi até o local para confirmar a in
formação! Pura Mentira!'! Que feio, e lem
bre-se, mentira tem perna curta.

Partidos
A partir desta semana o Jornal Metas es-

.

tará publicando entrevistas com os presi
dentes dos partidos gasparenses. A idéia

surgiu da necessidade de mostrar para os

gasparense pelo que trabalha e luta cada

partido.

PPB
O PPB conseguiu uma verba para o

Tupi, será que os outros partidos também
vão conseguir???

Sinal
O botão para pedestres na sinaleira da

Farroupilha não
-

está funcionando. Quem
pretende atravessar a rua precisa se pre
parar! São minutos de espera até uma boa
alma dar vez para o pedestre. Vale lembrar
também que as faixas de segurança estão

desaparecendo e que o policiamento é frá

gil.

Horários
Venho ouvindomuitas reclamações de

vido aos horários de ônibus emGaspar. Por
�???que ...

A preguiça e a indecisão são traidoras.
Pelo medo de arriscar às vezes, pode-se
perder bens que se poderia conquistar,.

não fosse o medo de tentar.
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Raio X do Partido - PPS
Partido Popular Socialista
"O PPS é hoje uma estrutura forte a nível nacional e poderá fazer a diferença."

Cristina $chãfer

Filosofia: Tem como princípios básicos a defesa
do pluripartidarismo, da luta contra qualquer forma
de discriminação da democracia. É um partido laico

que mantém e recebe em seus quadros pessoas de dife
rentes credos.

Fundado no Brasil em 1991
Fundado em Gaspar em setembro de 1999
Presidente Nacional: Roberto Freire

. Presidente Municipal: Valdair Debbus

A Situação
Com aproximadamente 90 filiados o PPS é um par

tido radical democrático; de esquerda, que ainda está
em crescimento, tanto na cidade como no país.

Atualmente o partido está com 169 prefeituras e

possui mais de 2.500 vereadores em todo o país. Um
aumento marcante desde as penúltimas eleições, quan
do havia apenas 300 vereadores do partido emtodo o

país.
Em Gaspar, o partido está crescendo e se baseia

muito no fato de ter em Blumenau um vereador eleito
e o vice - prefeito do partido. "Na verdade o PPS é um

partido que ainda não' cresceu em Gaspar, ele nasceu

em Gaspar, pois o crescimento se dá com o tempo, em
. Blumenau.ele já existe há 10 anos, e só agora conse

guiram elegerum vereador." DeclarouValdairDebbus,
.

presidente do partido em Gaspar. " Precisamos lem
brar que existe um processo pelo qual os pequenos
partidos precisam passar para conseguirem conquistar
um espaço".

o Partido
O nosso grande lema é trabalhar a questão das dife

. renças que atinge hoje o nosso país, onde somos domi-

nados por um grupo pequeno de pessoas, sendo que
apesar de sermos um dos 10 países mais ricos do mun
do; em qualidade de vida estamos atrás de 68 países.
Defendemos a questão da igualdade e acreditamos que
tudo que é feito pelo nosso país deve buscar a igualda
de.

.

.

Por ser um partido novo, o PPS também busca po- .

Úticos novos, "não queremos fazer política com base
nos políticos de outros partidos que estejam descon
tentes, não buscamos pessoas de outros partidos, que-

.

remos idéias novas, novos nomes."

No Brasil
O partido aposta muito nestas eleições presidenci

ais, e acredita que Ciro Gomes é um nome forte e que
possa surpreender os eleitores. Mas lembra que a polí
tica do partido não está sendo construída em cima de
um nome, já que acreditam que não é o nome Ciro
Gomes que trará resultados a política nacional. "O PPS
é hoje uma estrutura forte a nível nacional e poderá
fazer a diferença nas próximas eleições. Vale lembrar
o crescimento no número deprefeituras ocupadas pelo
PPS, além de lembrar que nas últimas eleições o PPS
existia em 5 municípios estaduais, hoje ele está pre
sente em 115 municípios catarinenses".

Durante o ano

O partido se preo?upa em passar as propostas aos

governantes além de estar sempre preocupado com os

acontecimentos políticos que rpndam a época.
Nas eleições para Prefeito e Vereadores; o PPS ele

geu um vereador do PT com a coligação, Gaspar para
Todos.

Frase: "Nós não temos só um nome para lançar a
presidente, nós temos uma estrutura partidária."

SUPER PROMO

Av; 'Das Comunídodes. '455 - Centro

Recebi informação ,de
um crustáceo, queme p'e

. diu "boca de siri" sobre
uma edificação que per
tence a .um recém figurão
da cidade, que não tem

nem sequer alvará de'

construção. Quando este

polvo sofrido afirma que Fone/Fax: 332-8414
no Paço Municipal são Rua: Cr.escêncio Pedro Schneider, 48
dois pesos e duas medi-

das tem gente que acha ruim e chama o polvo
de mentiroso. Uma boa medida seria verificar
os companheiros

.* * *

Do mesmo siri, que encontrei ontem no rio

Itajaí-Açu, saiu comentário sobre a reunião que
aconteceu na Prefeitura. Diz ele que fizeram o

"mea culpa"quanto a tubulação do bairro

Águas Negras. Parece que o efeito não foi o de

sejado e alguém vai .entrar pelos tubos ou

melhor responder pelos tubos.
***

o Zé Polvinho registra, até porque só não

viu quem não quis, a reforma da patrola 140B.
O difícil é entender o por que da mesma ficar
tanto tempo em frente a prefeitura e continuar
ainda estacionada no pátio da Secretaria de
Obras. Sou das águas mas entendo que patrola
foi feita, digo reformada para trabalhar, ou não?

***

Fiquei bastante feliz com a quantidade de

redações do concursoVamos Salvar o Itajaí
Acú, patrocinado peloSanta. Quanto mais esta
nova geração entender que o rio podemorrer e
que cuidar dele é cuidar do futuro do Vale do

Itajaí, cada vez mais a qualidade de vida au

menta. A água é um bem precioso que precisa
ser preservado. Salve o Itajaí-Açu,

* * *

Soube que o Presidente da Associação de
Moradores do Bairro Bela Vista esta bastante
feliz com a continuidade das obras do ginásio
de esportes do bairro. Convênio garantido des
de o ano passadonão pode ser perdido e certa

mente como diz o Presidente Celso o ginásio'
será entregue a comunidade.

332-2269/'332 ..3278
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guida pelo programa será de uma avali

ação sócio econômica e em princípio se

rão atendidas 10 famílias e gradativa
mente crescerá o número de beneficia
dos.

Após o lançamento do Renda Míni
ma em Indaial, o senador Eduardo

Suplicy, (PT/SP) abordou o tema "Con

juntura Política e Igualdade Social" em
sua palestra, na Fundação Universidade
Regional de Blumenau, Furb, onde ana
lisou a situação do Brasil e divulgou o

Programa de Renda Mínima. O Senador
Eduardo Suplicy, destacou em entrevis
ta, que para Gaspar, o lançamento do

projeto para o próximo ano, será impor
tante para a comunidade do município.
"É importante que Gaspar possa insti
tuir e garantir uma renda mínima asso

ciada à educação, como a exemplo de
Indaial que iniciou o programa com uma

renda associada com a educação." Sali
entou também que seria interessante que
houvesse uma inteiração entre os muni

cípios de Blumenau, Indaial, Gaspar e
outros que já tenham implantado o pro-

. grama, como uma forma de troca de ex

periência.

04 A
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PrOgrama de Renda Mínima poderá ser
lançado no próximo ano em Gaspar
Louisiana Waleska Day

O Programa de Renda Mínima, que
tem como proposta destinar a toda pes
soa adulta, brasileira, cuja renda não al
cance a R$ 400,00 um complemento de
renda que varia entre 30% a 50% da di

ferença entre os R$ 400,00 e a sua pró
pria renda, de autoria do senador Eduar
do Suplicy, foi apresentado e aprovado
pelo senado em 1991, e está até hoje para
ser votado.

Outra lei que foi promulgada no iní
cio deste ano, que institui o renda míni
ma associada à educação é o Bolsa Es
cola. Em que o Governo da União fica
autorizado a transferir rendas entre R$
20,00 e R$ 40,00 para famílias com ren

da até meio saláriomínimo e que tenham

crianças com idade entre seis á 15 anos

e que freqüentem a escola.
. Municípios como Blumenau, Indaial
e Gaspar já estão adotando o projeto. Em
Blumenau o Renda Mínima já existe
desde 1997, com um projeto piloto aten
dendo 20 famílias e em 1998 foi apro
vado pela Câmara Municipal. Até o

momento, 250 famílias foram benefici
adas, 'dessas, 40 já estão desligadas do
programa e 25 já superaram a condição
social. Em Indaial, aconteceu o lança
mento do ProgramaRendaMínima, nes
ta segun�a-feira, 3, onde contou com a

presença de mais de 150 pessoas, entre
comunidade, auforidades da região e o

senador Eduardo Suplicy. A proposta é
beneficiar inicialmente, das 250 famíli
as que estão em condições de receber o

programa, quarenta famílias com renda
inferior à R$ 90,00 e que residam no mu

nicípio há mais de três anos. Já em

Gaspar o programa de Renda Mínima
deverá ser implantado no próximo ano,

já que a prefeitura tem algumas priori
dades e problemas com a folha de paga
mento.

Segundo o prefeito de Gaspar, Celso
Zuchi, é um programa que vai atender
diversas famílias carentes domunicípio.
"É um programa do partido dos traba
lhadores que já foi implantado em di
versas prefeituras do país que vai nova

. mente incluir essas-pessoas na socieda

de, dando condições de trabalho e edu

cação, além de uma renda mensal. "

Zuchi informou que ainda não existe
uma estatística no município para saber

quantas famílias serão beneficiadas com
a renda. "Ainda nesse ano será feito o

levantamento.na comunidade. Depois de
analizados, será possível começar opro
grama para o próximo ano".

O objetivo principal do projeto de
renda mínima é incluir novamente na

sociedade as famílias sem condições so

ciais, através de oportunidade de empre-

go e educação. É um trabalho que é

acompanhado por técnicos da assistên
cia social, durante um ano inteiro. Nes
se período, de acordo com a condição
da família é dado algum tipo de auxílio
como oportunidades de emprego, retor
no à escola, cursos profissionalizantes e

rendamínima, para que seja possíve1 sair
da condição de risco e retomar a sua

auto-sustentação. Caso essa família, que
tenha recebido o auxílio e não conseguiu
se reintegrar, é dado uma nova oportu
nidade, depois de passar por uma avali

ação da equipe técnica d() Renda Míni
ma.

A secretária de Assistência Social e
da Secretaria de Saúde, Julita Schramm,
diz que o projeto de Renda Mínima é
um instrumento de .inclusão social e que
o Brasil irá mudar radicalmente com a

implantação dessé projeto. "A partir do
momento que o país adotar o Renda

Mínima, viveremos na era da inclusão
social. Quandoum governo de esquerda
assumir, certamente irá promover mais
justiça social e irá melhorar a condição
de vida da população."

Julita explica que a linha que será se-

A menor G.P., 15 anos, não está em liberdade como foi divulgado
pelo Jornal Metas, em sua última edição, 29, referente a páqina

Policial 04-A .

'-., '."
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Fotos: Cristina Schãfer

Como é viver em·Gaspar
Cristina Schãfer .

Para quem gosta de tranqüilidade,
mas não abre mão de viver no centro

da cidade, onde pode ter acesso àsmor
domias da vida moderna, um lugar
escondidinho, no Interior gasparense é

a melhor idéia.
Seu Pedro Gazzaniga podeescolher

seu lugar perfeito. O sítio localizado no
Óleo Grande é mais do que completo,

.

lá podemos encontrar desde urna peque-
na horta com temperirihos, até lagoas
com grandes peixes. É neste cantinho

escondido que seu Pedro. e sua esposa
descansam e curtem a natureza.

Ele vai até o sitio geralmente duas
vezes durante a semana, e nos frns de
semana. "Durante a semana eu venho

para limpar e cuidar e, no fim de se

mana para descansar."
'Não é difícil encontrar seu Pedro ca- .

pinando a horta onde tem plantado todo
o tipo de legumes e vegetais. "Quando
venho para cá não preciso trazer nada
além de carne e cerveja, Tenho tudo

aqui, desde pepino e batata até alecrim
e orégano."

A área de mais de 10 mil metros

quadrados está sempre limpa e roçada,

Aos 76 anos seu Pedro não
abre mão de manter a área do

sítio sempre limpa

Computadores de última geração
• Aulas práticas e extra-classe
• Professores especializados
• Ambiente climatizado
• Sistema vídeo:;jula

R: Cei. Aristiliano Ramos, 300 • Salas 25 e 26 . Centro· Gaspar/Se

trabalho que seu Pedromesmo faz. "Eu

gosto de limpar tudo por aqui."
Comomora no centro de Gaspar, ele

não reclama das dificuldades de loco

moção. Mas para quem mora no Óleo
Grande, o ônibus é uma dificuldade, ele
passa somente nos horários das fabri

cas, o que prejudica quem ainda não

possui carro próprio. _

Para quem gosta de conhecer o in

terior e aproveitar o novo e tão comen�
tado turismo rural, a região 'das locali
dades Macuco, Óleo Grande e Barra

cão e é ideal.

o vento, os pássaros, as
árvores que parecem
dançar diante da

. natureza exuberante

que encanta e acolhe

quem por ali passa.

A tranqüilidade é marca registrada
da região, que por onde se passa, en

canta com as paisagens que lembram

filmes. Lagoas, campos, montes; ani
mais encantam todos que não tiveram
a oportunidade de curtir eles lugares
antes.

Comércio de Mármores e Granitos Ltda

Venha nos visitar e Confira nossos preçosl

t 9101-2182 ir (47) 332 ..59951
Gª§pª�i�bº '1

.

Rua Frei Solano, 1097L , H •••••••••••••••••••••••••••••••••••••• H •••••••••••••
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Julita desacata.decisão do iuize
diz que nada mudou na secretaria

eu puder evitar de darum veículo da pre
feitura... agora se não tem outra saída.

Porque o cara é um .irresponsável e um
infrator.

Metas: Então a senhora confirma que
se puder ficar um ano inteiro sem ne

nhum deles dirigir a ambulância faria

isso?
Julita: Se eu não tenho outra

alternativa ... eles foram readmitidos, a

função está ali a disposição. Se eu pre
cisai" da ambulância eu sou obrigada, eu
lamento dizer isso, eu não tenho outra

alternativa, mas a minha vontade é não

dar.

Prefeitura recorreu à liminar concedida pelo juiz e motoristas estão se� trabalhar há uma semana

Cristina Schãfer

A população .gaspárense está pagan
dó para nós ficarmos aqui sentada riuma
salinha sem fazer nada", declarou James.

Os três motoristas que foram
readmitidos na última semana pela Pre
feitura Municipal de Gaspar afirmam
que até o momento ainda não dirigiram
nenhuma ambulância,

José Soares da Silva, James José
Costa e Sergio de Alameida são
concursados para-dirigir as ambulânci
as da rede pública, mas até o momento,
desde o dia da reintegração, na quinta
feira da semana passada, eles não foram
chamados para nenhum atendimento e

'ainda afirmam que lhes foi negado o

plantão do fim de semana. .

Os motoristasforamdemitidos a pou-,

co mais de um .mês; devido à grande
quantidade de multas' apresentadas, va
lor que ultrapassa R$

.

92 mil, em mais
de 200 multas:
A Secretária de Saúde, Julita

Schramm, afirma que existe uma

planilha que deve ser seguida e por tal

motivo os motoristas ainda não foram
chamados para dirigir as ambulâncias.

Confira alguns trechos da
entrevista com a Secretária de

Saúde, Julita Schramm

Metas: Quantos motoristas de am-

bulâncias, possui a secretaria?
Julita: Quatro motoristas.
Metas: Quantos estão trabalhando?
Julita: Todos, na verdade aconteceu

o seguinte: os três foram afastados e re

integrados devido ao afastamento, a gen
te teve que fazer uma reestruturação,
então é claro, eles retornaram e estão ali
a nossa disposição, mas eu não desmon
tei essa nossa estrutura porque a nOSSa

assessoria jurídica entrou com uma

liminar contra a decisão do juiz. E en

quanto não for decidida a questão jurí
dica eu não vou desmontar o que foi fei
to.

Metas: De acordo com a lei do ser-
-

vidor, quando se trata da reintegração,
ela coloca que caso exista outro funcio
nário no serviço do servidor que será re

integrado, o mesmo deve ser demitido.
Por que isto não aconteceu?

Julita: Mas para nós isso não muda
nada ...

Metas: Mas eles não estão trabalhan
do?
'Julita: Se não tem serviço de ambu

lância eu não posso fazer nada.
Metas: Por que foi negado o plan

tão para um dos funcionários reintegra
dos?

.

Julita: Não foi negado, existe uma

planilha e quem determina é o setor.

Agora eu tenho as minhas limitações. Eu
não confio num cara que tem mais de

100 multas. Eu não quero mais dar um
veículo do município para um cara que
tem mais de 100 multas e a própria jus
tiça não definiu nada. A própria decisão I

do juiz me preocupou porque sequer .1!1.' .

mencionou que punição eles vão ter por
ter praticado 102 multas. Para mim um I
cara que praticamais de 100 multas com
um veículo de uma' instituição não me-

Curso de' M.anutenção de
Confira o Conteúdo. Computadores
Montagem: conhecer todos os componentes e montar o micro I Instalação: periféricos, programas
Impressoras, scanners e outros I Configuração: deixar o micro em condições de funcionamento
Expansão: memórià, hds, drivers, medem, multimídia, processador I Atualização: antivírus, up·grade
novos softwares, novos micros I Softwar�: checagem e detecção de problemas, BIOS e Setup da

placa mãe, ambiente DOS e Windows, softwares de suporte I Instalação de Redes: preparação do
hardware, instalação de placas cabos e conectores, instalação do software, manutenção preventiva

MS TRE'INAMENTO
EMPRESARIAL

Fone: 332-6217
Rua Cei. Aristiliano Ramos, 104
E-mail: mstreinamento@uol.com.br

Secretária diz que não vai voltar
atraz das reformulações

rece mais pisar dentro deste veículo.
Julita: Um cara pra mim que tem

mais de 100 multas é indisciplinado e se

. "Esse alarde que está sendo fei
to é por uma coisatão natural. Eu

acho o processo administrativo
uma coisa tão natural. Na minha

avaliação está sendo feito tempes
tade em copo d'água por um pro
blema gerencial interno."

I
i
i

·1
I

.........
Baile com Fogo de Chão i

. Alvorada - limitado a 800 pessoas I

fa·SEMANA

..
23 -Tarde Dançante com

:�:B.eto Bailanta'e show com

)'�lton Saldanha �
.

GIradição do Vale

Atrações: * Tiro de Laço * Tertúlias
* Shaw * Bailes
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Banda italiana vem de Trent
para apresenta-se·no Va e

Intercâmbio proporciona show italiano para gasparenses

Acontece no próximo dia 11 de se

tembro, no salão Cristo Rei, um con

certo com a Banda Socia1e di Cava
Iese. A banda italiana desembarca no

Brasil hoje e deverá ficar hospedada
em Timbó.
A banda se apresentará com 45 fi

gurantes e é considerada uma das-me
lhores bandas de concerto da região
montanhosa de Trento, no norte da Itá- .

lia.
A apresentação, de aproximada-

mentel:00 hora deverá ser marcada A promoção está ligada a.um inter
pelas diferentes formas de execução e câmbio cultural 'realizado entre as

efeitos sónoros apresentados pelo gru- Bandas Musicais regionais e as Ban

po. das Trentinas e está trazendo impor-
.

De acordo com o maestro João tantes divisas culturais para o meio

Bohn, gue no ano passado esteve, jun- �

artístico-musical de nossa terra.

to de mais 1 maestro e 3 alunos, parti- Além de se apresentar em Gaspar,a
cipando de um curso de regência em Banda deverá percorrer a região do

Trento, a experiência será magnífica. Alto Vale e Médio Vale.

Principalmente pata os músicos O concerto acontece dia 11 de se

gasparenses, que conhecerão outras .tembro, terça-feira, às 20:00 horas no

maneiras de interpretarem músicas. Saiãó Cristo Rei, com entrada' franca.

Ind. e <Som. de Plásticos Ltda.
_.---_

.. _ _ � .._-

<=::::::::��-'Êmbo/oge.. _ ..

_._-_._ .. _ .... _ ..• ._
.•......

Assistência,'Montagem e Manutenção
Vendas de computadores em geral

Rua Nereu Ramos, 1140 D Próximo ao Posto Deggau e Sup. Zoni

ANOTAÇÕES
Miss Gaspar
Acontece dia 22 de setembro a es

colha da Miss Gaspar 2002, O even

to acontece no Salão Cristo Rei, às
15:00 horas 'e os ingressos no valor
de R$ 8,00já estão a venda e dão
direito a um delicioso lanche.

Sessão Comemorativa
Acontece no dia 06 de setembro à
sessão Comemorativa alusiva a Se
mana da Pátria. No Plenário da Câ
mara de vereadores, às 20:00 horas.

Festa
A Escola de Educação Básica Ivo D'
Aquino promove a Tradicional Fes
ta Popular, dia 8 de setembro de

2001, com início-às 18:00 horas, rias
dependências da escola. Com com

pleto serviço de bar e cozinha, além
das diversas atrações.

Festa
Dia 22 e 23 de setembro acontece a

tradicional festa da comunidade São
Francisco de Assis. Haverá novena

nos dias 21 e 22 às. 19:00 horas e dia
23 às 10:30 horas Missa com os

festeiros seguindo a programação
normal.

Pastelaria
A Pastelaria Makukos completou no
último sábado seu primeiro aniver
sário. Aguardem que em breve ela
estará atendendo em novo endereço.

INFORMÁTICA E IDIOMAS

E-mail: cdigsp@terra.com.br Fone: (47) 332-4722'
Rua Indust. José Beduschi, 35 - Centro - Gaspar - 89110-000 - SC

* Berçário 1 e 2
* Maternal

* Jardim 1 e 2 °

CRECHE PINGO
DE GENTE

332 ..0789
Rua 1° de Janeiro, 193 - Bairro 7 de Setembro
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Inicia o plantio do arroz
Cultura de destaque do município inicia os

preparativos para mais uma safra de arroz ..

Daiane Manerich

Os meses de agosto a setembro são
propícios para o plantio do arroz, por isso
muitos co lonas j á estão se adiantando no
preparo da terra e até mesmo na semea
dura para garantir a safra e a soca, que
só é possível colher quando se inicia o

plantio entre agosto e setembro .:
A maioria dos colonos trabalha em

sistema de cultivo familiar, ou seja, plan
ta-se grandes áreas, mas não dispõe de
mão de obra extra para amanutenção das
lavouras.

O envolvimento com a terra geral
mente começa deste pequeno e passa de;
pai para filho. Esse é o caso de Salésio
Curbani, cujo pai também era agricul
tor, e os estudos na escola agrícola só
serviram para aprimorar os conhecimen
tos sobre a terra. Os 32 hectares em que
Salésio cultiva o arroz, mantém apenas
com o próprio trabalho e o do filho, na
.época da colheita é que contrata alguns

empregados para ajudá-los.
O processo de preparação do solo

exige bastante trabalho. Desde a

nivelação do solo, até a aração, a

gradiação e a utilização da enxada
rotativa é preciso alguns dias de traba
lho. Para se iniciar a semeadura, o solo
tem de estar com pantana para que ele
possa nascer e acabar com o inço, espé
cie de mato que prejudica a lavoura. O
tempo que o arroz fica submerso varia
de 3 a 5 dias e após esse período a água
é retirada das lavouras para que possa
haver a fixação da raiz, o que necessita
em média de 5 a 10 dias. Logo após essa
fixação, a água retoma aos campos de
plantação até que as espigas comecem a

aparecer, o que os colonos chamam de
fase do embarrigamento.

Atualmente o custo da produção de
cada hectare está elevado devido ao au

mento do preço dos herbicidas e a ma

nutenção das máquinas utilizadas na pre-

Fotos: Daiane Manerich

) ��
�----------------------------O-5-a-l�1/0�9�/2-0�Ol

Quadras de arroz cultivadas com sementes pré-germinadas

paração, manutenção e colheita das
arrozeiras. "Antes, um saco de arroz

comprava dois de herbicida. Hoje, acon
tece o contrário", diz Salésio Curbani.
Embora as despesas tenham aumentado,
"O arroz ainda é a lavoura que mais ren
de na nossa região", destaca o agricul
tor, que ano passado colheu cerca de 130
sacos de arroz por hectare e este ano es

pera aumentar esse número.
O preço em época de safra despenca

um pouco, o quedesanima o colono, pois
há a perda de uma parte da produção

ReCem6rando nossa história

Uma parteira que fez história
As marcas de expressão não apagaram a determinação,

o esforço e a vontade de yiver.
Daiane Manerich

Nascida em Tíjucas aos quatro dias do mês de
abril de 1915, Maria de Souza Manerich marcou a

história do município. A simpatia contrasta com as

mãos ágeis e ainda firmes que trouxeram ao mundo
. muitas crianças. O vigor não determina a idade, que
já passa dos oitenta. Sem dúvida, a vitalidade
contagiante é algo fi ser apreciado pelos mais jovens.

Hoje viúva, Maria, oumelhor, DonaMaria, como
é conhecida no bairro, formou uma família numero
sa, que tem muitas histórias para contar. As muitas'
dificuldades foram superadas com determinação e

esforço e ao serem relembradas provocam um misto
de tristeza, pelos que já se foram, e alegria pelamis-
são cumprida.'

,

As dezenove vezes em que ficou grávida resul
taram em onze filhos. A amamentação foi sempre
umamarco na alimentação dos filhos, que geralmente
nasciam com 3.800, 4.500 e até 5.000Kg. A fama de

boa parteira come

çou quando Dona'
Maria tinha ,24
anos e por necessi
dade, já casada e

com filhos, sabia
um pouco dos pro- . . ,.

cedimentos a DonaMana, relembra sua hístória
serem tornados, pois a mãe era parteira, mas nunca ti
nha feito um parto antes. O primeiro foi o do próprio
irmão João, hoje falecido. A mãe lhe passava as

instruções e ela as fazia. "

.

A fama de parteira aumentou quando Dona Maria
mudou-se da margem direita para a esquerda. Daí fo
ram sucessivos partos. "Teve noite de eu sair para aten
der uma mulher e fazer cinco partos, saía de uma casa

e já era chamada para outra", relembra. "Fiz parto de
gêmeos, nasceram dois meninos lindos-em um case

bre de palha, numa pobreza extrema", continua,

entre 'a saída do arroz da lavoura até o

beneficiamento e o engenho. Isso ocor

re devido à seleção que despreza as im
purezas, o que está relacionado com

a umidade e a qualidade do solo.
A escolha das sementes interferem

muito na qualidade do produto final.

Hoje, a maioria dos colonos compram
sementes selecionadas, o que lhes garan
tem 96% de, germinação. O tempo que
estas sementes levam para desenvolver
se dura em média de 150 a 160 dias,
quando então acontece li grande safra.

relembrando meio perplexa.
Durante os 66 anos em que exerceu a profissão

de parteira passou pormuitas dificuldades. "Enfren
tei chuva, frio, 'geada, horas intensas de carroça na

escuridão só com a luz do lampião, atravessei o rio
de bateira e fui atender a mulher que estava para dar
a luz, e ainda levei minha menina, que tinha só dois
meses e não ficava com ninguém", lembra emocio-
nada.

.

A criação dos filhos era dividida com as tarefas
do lar, a ordenha das vacas, o trabalho na roça e a

produção da farinha no engenho. "Antes era mais
fácil criar os filhos, criei os meus com leite, polenta,
feijão, todos sentavam no chão e lá comiam, dife
rente de hoje, que as crianças são cheias de manhas,
birras e luxos", lembra com um ar de missão cum-

o prida.
Hoje, os dias são preenchidos com programa

ções religiosas da Rede Vida. DonaMaria passa cer
ca de dez horas assistindo esses programas, que aca
bam disfarçando a solidão, embora more com uma

das filhas e o genro.
.

A força de vontade é tamanha, pois às vezes Dona
Maria vai para a casa deuma outra filha e lá divide o

tempo entre conversas e o cuidado com o genro en

fermo. Essa vitalidade e determinação são exemplos
para os mais jovens. Ao fazer suas escolhas, sem
saber, Dona Maria foi delineando a nossa história.

"Agora assistência técnica
e111 CDi eMódulos"

InsulFllm
Som Automotivo
Escapamentos
Acessórios

"
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Fotos e texto: Cristina Schãfer o que é a pátria para você?

É o lugar em que vivemos,
dentro das leis regidas, é

aquilo pelo qual lutamos por
um ideal de vida. É o país
onde batalhamos e onde

buscamos o melhor.
Jorge I.uiz Pereira, 17 anos,
3° E. M. E.E.S. Frei Godofredo

Pátria pere.mlm é o Brasil, é
o país onde nasci, que amo

muito e tenho muito orgulho e

vou lutar para construir o
melhor para ele.

.

Carini Dagnon;, 14 anos,
8° E. F. Colégio'Madre
Francisca I.ampel

Para compreender o que é pátria, procuramos
as mais variadas opiniões, leia e confira;

Pátria é :

Chão

Líügua
Moeda
Cultura
Pessoas

Realização
Planos

Expectativas
Presente, passado e futuro

Meu

Pátria não é:
.

Vultos históricos
Datas comemorativas

Civismo
Políticos

Leda Maria Baptista

Pátria no dicionário:
País em que' se nasceu ou a que se pertence como cidadão.

Estado" província ou cidade onde nasceu. Comunidade, nação à

qual se tem o sentimento de pertencer. Coniunto de pessoas que
formam uma nação seia organizada ou não em Estado

.

independente.
'

Para mim a pátria é o eonlunte
. harmônico entre governo e

sociedade. A sociedade em
geral precisa zelar, uma pela
outrá para o desenvolvimento.
Assim como o governo tem que
zelar pelo bem do cidadão o

cidadão tem que zelar pelo
governo. Pâtria é o conjunto

povo unido ao estado.
Diogo Cavalli, 16 anos,

2° E.M. Colégio São Francisco

Assim como antigamente,
eles lutaram para a indepen
dência do Brasil, a pátriá é a

união de todos os brasileiros

que lutam para formar um
país melhor para todos. ,

Geovana dos Santos, ,·13 anos,
7" E.F. Escola Norma ,Mônica

SabeI

Pátria somos todos nós brasi
leiros, que lutamos todos os

dias por um futuro e uma

vida melhor.
Edson Felído, J8 anos,

,

3° E.M. Colégio Honório
Miranda

Pátria é o país onde vive
mos, é o que lutamos para
construir. São mais escolas,
mais educação, menos cor-
rupção. É aquilo pelo que
batalhamos para melhorar

cada vez mais.
Leonardo Venturi, 15 anos,

8° E.F. Escola Zeliaide Schmitt
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ootc: O. corpo
Os óleos contém substâncias preciosas para a saúde da pele. Prensados. a frio são

especiais;' ricos em ácidos graxos de origem vegetal, dispondo de Ômega
(3 - 6 -,9). Por isso podem ser recomendados para quase todos os tipos de pele.

Óleo de pepitas de girassol (ômega 6 - '3);
Witámina E (antioxidante);
,,._�,. .

• Acido graxa (poder cicatrizante);
• 2 colhere's de sopa de óleo;
• 3 colheres .de sopa de açúcar;
Misture os ingredientes e friccione no corpo todo

como se fosse sabonete.'Capriche nó burribum, co- ,

xas, seios e braços. Tome uma ducha fria ou na"

temperatura do corpo.

• óleomineral.ou de amêndoas.

Massageie o'bico e a auréola dos seios após o

banho. Não precisa retirá-lo. O ideal é deixar o óleo
agir por bastante tempo para hidratar a pele.

'

Izar as rugas

óleo de gergelirn é rico em vitamina E. For
te po -antioxidante.O ideal é fazer uma massa

gem suave com movimentos circulares anti - ho
rário. Pode também ser-estendido até o pescoço ..

�&d-pj'i\Wi"�'�-,···.
ares com rachaduras

heres de sopa de óleo de -linhaça;
.• 1 litro e água morna.
Aqueça a água até ficarmorna. Coloque o óleo e

misture um pouco .. Mergulhe os pés friccionando le
vemente com uma pedra pome. Retire-os da água,

.

aplique mais um pouco de óleo e calce uma meia de

algodão com os pés ainda úmidos. Faça esse proces
so de preferência à noite.

• 1 colher de chá de pedra pome moída ou pó de
ostra bem refinada;

Antes do banho, esfregue a mistura nos joelhos e

cotovelos, deixando agir por 5 minutos. Retire,
massageie com óleo de noz macadâmia.

ftl8fitJf7fh�has··.

rleo de mamona (rícino) . .
.

,�odos os dias sobre os pelos'das sobrance-
. lhas e dos cílios. Não é preciso retirar. Pode ser usa-

do sem incômodo durante à noite.

• $$ .... 09.090.

$'
•

$ ,

• Aries - Deixe o lugar onde vive ou trabalha
: com um astral mais leve e agradável'.
: Touro - Novos objetos podem ser traçados. Na
: área sentimental, mudanças à vista.
•.Gêmeos - Mudanças poderão marcar a relação
.. "

e a dois. Há uma tendência a ficar na deprê.
: Câncer -.Não tenha medo das mudanças. O
: comodismo poderá ser o seu maior desafio.
o Leão - Sua intuição estará tinindo, podendo ter•

• sorte com dinheiro inesperado.
: Virgem - A troca de experiência será muito

: proveitosa. Amplie os seus contatos.

•

Libra - Não descarte apossibilidade de um gol':' o

pe de sorte. Relação afetiva em crise. :
Escorpião - No amor, você terá a sensação de :
que as coisas estão muito amarradas. :
Sagitário - Siga os seus instintos e poderá fa- 4\

•

zer grandes negócios. Vida conjugal instável.· ..

Capricórnio - Excelente astral para trabalhar :
com o público. Não descuide da saúde. :
Aquário - É hora de, investir na sua escalada:
profissional .e ampliar a sua área de atuação. " ..,

Peixe - Cuidado com aborrecimentos família- :
res. Evite se prender ao passado no �mor. :

Papelaria Alebar
co Material de

Escritório
•

Suprimentos
para Il1foon.âtFcà
.. Cartuchos para

Impressora
Epson·Canon
HP�Lexmark

332 ..2439 'Compramos
Cartuchos vazles"

RIJA Manoe! Bittencourt 199 - Sete de Setembro.

TIMETEC
.

,

l&aDjjl�®Jlon1QJ"A�Ç�S�D4&OtibâJ· :

7,,) .r m r I
UI/f/S0l1,AOlJeT'LO

" 9983�2863 '

(Oxx!h'-;;Íi-2499 I
; �?�p(J�=?C? _. . €�,!!�lt t!'!!�t��®.��t(�����fI}:�tl

P. Existe influência dos espíritos em nossas vi
das?

R. Sim, mais do que possamos imaginar, os espí
ritos nos influenciam nas nossas decisões e atos coti
dianos.

O que vale ressaltar é se a influência é de natureza

boa ou má ? Depende do padrão mental do encarna

do ou de nós mesmos. Se temos um pensamento ne

gativo, atraímos como ímãs os espíritos com o mes

mo padrão mental; se somos tristes, atrairemos espí
ritos tristes que nos farão ainda mais tristes; se so-.

mos pessimistas, etc.
Portanto, podemos notar que temos uma grande

responsabilidade sobre a nossa vida, e que o azar não

existe, ,é simples result�do de um padrão mental pro- .

pício a determinadas situações boas ou más.

Podemos ter certeza também que o nosso livre

arbítrio nunca peide ser violado por ninguém, seja
encarnado ou desencarnado, e tudo o que sofremos
na vida são meras conseqüências de atos cometidos,

por nossa livre vontade.

Deus nos deu o livre arbítrio como instrumento

de conquistaspor méritos próprios.
,

A fé sobre o nosso futuro, ou vida futura, é a gran
de motivação que nos impulsiona sempre na busca
de aperfeiçoamento íntimo.

Fazer a caridade também constitui um dos deve- .

res que pode levar o homem' a sua emancipação mais

cedo para a perfeição, e esta perfeição é a base de
uma felicidade real.

Vamos todos viver de tal sorte que possamos trans

formar situações difíceis em portas de luz e esperan
ça, basta que tenhamos fé e disposição de .mclhorar
mos as nossas vidas.

Pense nisto .

Centro Espirita "Caminho"
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Fotos: Cine Foto Mary .

-'

Esta fofurinha é o Gustavo
Andrade Drutt que completou
seu primeiro aninho. Os pais
Cleusa e Vanderlei desejam

muitas felicidades a este
.

pimpolhinho .

.

Pedro Henrique de
Almeida Francisco

. completou ontem três
anos. Parabéns a esse

flamenguista risonho.

---�-------�-----------------------,

INGL t:s cou LI/lERA NÇ"A

.332-1590
.

Rua Dr. Nereu Ramos, 79 - Gaspar

Além da palavra
"Estojo" , as

outras' que faltam
,
no quadro são

apontadas no

desenho ao-lado, i

descubra e

complete

.

S�U�l a tll�aq:)utl'1 'tlT�q;)OW
'tlníl�ra 'oruaptlJ 'tl!aw 'tllStld :dS<lll

L --�--------------------------�----------------�

I

- -- ---

* Diga não a violência
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Vera �eduschi

Society
Sílvia Regina Jacobsen

Filhos: Marcelo Júnior e Paulo
Victor. Diretora da E.E.B. Norma
Mônica SabeI e Presidente da

Casa da Amizade.

Rotina: acorda às 6:00 horas. Toma
café, leva seus filhos para a escola e

vai para a E.E.B. Norma M. Sabel,
onde atualmente é diretora.
Reuni-se duas vezes por mês com as

senhoras da Casa da Amizade, onde
realizam um trabalho voluntário jun
to a comunidade.

Viagens: adoro viajar, meu maior so
nho" é fazer um cruzeiro e uma viajem de carro por todo o litoral brasileiro.
Antes de conhecer o exterior, quero conhecer todo o Brasil. Nosso país é lindo
e acredito que precisamos conhecer o que é nosso para depois conhecermos
outros países.
Final de semana: aproveito meus finais de semana para estar com meus filhos
e minha família. Gosto também de estar com amigos. ,

. Moderno: é perceber as injustiças que estão a sua volta, a violência que está
cada vez mais próxima de nós. Fazer alguma coisa para mudar essa situação é
responsabilidade de todos nós. Olhar em nossa volta e perceber que existem
pessoas precisando do nosso apoio e da nossa atenção.
Acreditar em Deus, na família e ter amigos são princípios fundamentais para
uma vida feliz e saudável.
Nada é essencialmente bom ou mau. Não importa o quanto a situação seja
grave. Você pode encará-la demaneira que fortaleça tendo sempre como objetivo
final a felicidade.

DíCBS"""",u",
Que seudedeslll

Já foi o tempo em que os gasparenses tinham um
barzinho agradável para sentar e bater papo! Um
lugar para se beber um bom vinho, uma eervejlnhe

.

ou uma caipirinha!
Um ponto de encontro para se encontrar os amigos,
paquerar ou iogar conversa fora! Ai que saudades ...

Tap NeMJ�·
A nossa querida Eulina L. Silveira, sempre arrasando com a suá alegria, simpatia e

.

com a sua "voz" no Bistrô em Blu, por ocasião da "Sinfonia de Amor a Blumenau".
***

Ivo Carlos Duarte, Diretor do Patrimônio da Sociedade Cultural e Recreativa do
Alvorada, sempre empenhado em suas funções! Parabéns pela sua organização.

***

Dia 02/09 houve um delicioso jantar para as Debutantes Gasparenses. Seguido de
um ensaio geral e uma: animada conversa entre pais, madrinhas e Debutantes! Very
Nice.

***

·0 ensaio foi comandado por Gabriel Correia no Alvorada.

***

Detalhes - nas mesas, belíssimos arranjos florais e uma foto do grupo das Debutantes
como lembrança! Beautiful!!!

'

,

***

Marli Zimmermann e Dete Wermuth Santos também aproveitaram muito a excur
são para Minas Gerais! Great!

Fique Ligado ...
.

Para o próximo ano, esta colunista em conjunto com a Diretoria da
Sociedade Cultural e Recreativa do Alvorada, estará organizando a

I a Noite de Gala de Gaspar. Aguardem!!!

••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••
•

•

Agradecimentos especiais aos proprietários do :
Fazzenda Park Hotelpor ceder o seu :
maravilhoso espaço para as fotos

das Debutantes.

,.
•

•

•

•

•

•

••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••

S-paço Livre
Convida

A todos os clientes para conhecer a
Coleção Verão 2002 das marcas Iódice,
Vício, Nine to Five e outras que estarão

em nossa loja esperando por você.
Venha conferir.

Cliente! Você é. especial para nós.
Rua CeI. Aristiliano Ramos, 211 � Sala 11 - Centro. Fone: 332-2756

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Vera �eduschi

I
,
[-�:h\4tctM�:a'_",.o�'d'e obra especializado em colocação de

! cerâmica, granito,e acompanhamentos na decoração.
Judo em 4 x sem juros

.

,"

cerciffilca-decorada"cOiocod
. -�'=--'-.;:

!
e fugado

.... 0

II Argqma.ssa saco 20Kg:
I� rvióvel

.

mple
i"'';;;';;;''''''''W'''''�' '»;.

".�c",,,,,,,,,,,,_,,,,,,,,,,:,,,,,,,,,)",,,,,:,,,,;,_,,,.,••••�.,, ......"""_""-""''''''''''---'''C'''''_'''''--''--'''''''''''''''''--'''''''_'''_'''''''''''__ '__

'"''>,

t Na rompra dê seu hanheiro em nossa loja, você sanha um Chuveiro Corona l
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'Em Gaspar, em frente ó LInhas Circulo. Fone: 3326901
Ef'!1 Blume�au �30�2920/�23-197õ J

Foto: Cine Foto Mary

Luana Iara Pereira

Idade : 15 anos
,

Par: Sergio Beduschi Filho
Pai: Edson Luiz Pereira

Mãe: Eliete Reinert Pereira

Detalhe: Vestido da Astrid
,

Por que deseja debutar? Porque
acho que é uma fase 'única, e o .

baile servirá como uma lembrança.

Fotos: Stollmeier

Nayara Saekl

Idade: 15 anos

Par: Adolfo Sackl Junior
Pai : Edílson Waldemar

Sackl
Mãe: Jucilene Sackl

Por que deseja debutar?

Porque a família de minha

mãe é toda ga,sparense e tor

cia para que eu debutasse

aqUl.

Nayara Cristina dos Santos

Idade: 14 anos

Par: Jorge de Andrade

Pai: João dos Santos

Mãe: Marilena dos Santos
Por que deseja debutar? Porque
é um momento muito especial,
um momento que marcará a

minha vida.

Idade: 15 anos

Par: . Danilo Brockveld

pai: Daniel Brockveld

Mariana Medeiros

Idade: 14 anos

Par: Briann Spengler Medeiros
.
Pai: Haroldo Roberto Medeiros

Mãe: Angelita Spengler Medeiros
Por que deseja debutar? Sempre
tive vontade de debutar e acho

que será um momento

inesquecível.
Mãe: Solange da Rocha Brockveld

. Por que deseja debutar? Só �e faz 15 anos uma

vez, e quero aproveitar esta data. especial.

Foto: Cine Foto Ma'

Kássia Dalmagro
Idade: 15 anos

Par: Hélio José Papp
Pai: Ivani Silvio Dalmagro

Mãe: Maria Dolores Zimmermann

-Dalmagro
Por que deseja debutar? Acho que'
é um instante mágico na vida. 15

anos é uma data que marca bastante.

Fotos: Stollmeier

···7············>ç,·.·
_
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Rua 25 de Julho, 39 - Bairro 7 de Setembro
, , .• , c _ , ;, " .Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Foto: Cine Foto Mary

Jean Carlos e Carla casaram-se na

Paróquia São Pedro Apóstolo no dia
O 1 de setembro. Depois da celebração,

os recém-casados receberam seus

convidados no Clube Canarinhos.

Foto: Cine Foto Mary

Gertrudes Poffo, nodia 02 de setembro, completou 90 anos.

Os familiares reuniram-se para comemorar este
dia tão especial e desejam muitas felicidades!

Uniram-se em matrimônio, no dia O 1 de
setembro, na Matriz de Gaspar, Maurício
Mendes Júnior e Perla Zuchi. A recepção.

aconteceu no Raul' s Hotel.

Parabéns à Marli Beumer que aniver
sariou em 03-09. Duda, Ana e Wilson
lhe desejam o que a vida tem de
melhor e agradecem todos estes anos

compartilhados.

Wolnéi

Francisco
Libero, diretor
do departamen
to de compras,
completou no

dia 25 de

agosto mais um
aniversário.
Parabéns!

Júlio César Laureano .

comemora no dia dez
de setembro seu

aniversário. Amigos,
em especial a família,
lhe desejam muitas
felicidades.

::>{>:::>::-, o:: .. .. :::::

. nn···············d·.'·.·····:·,,·"IVIU a
.

Masculina
e'Feminina

·332-0803
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Uma inimiga que ninguémvê

o tratamento durante a evolução da do- .

. ença. Quando diagnosticada precoce- _

mente a osteoporose pode ser estabili
zada.

Mudar hábitos e fazer· a opção por
uma vida mais saudável é o único cami

.

nho que conduz a uma vida com menos

nscos.

·A osteoporose destrói os ossos sem que se perceba seus males e muitas
.vezes quandoé descoberta já causou muitosdanos que podem ser irreversíveis.

A fragilidade dos ossos não' chega'
somente com a idade, ela é o futuro de

grande parte de homens e mulheres. A
coluna arqueada, a dificuldade de loco

moção, a redução da estatura são sinto
mas característicos de uma.doença im-

placável e sorrateira.
.

Estima-se que 40% da. mulheres te

nham chances' de sofrer 'alguma fratura
relacionada à ela. Os homens correm
um risco bem menor, cerca de 13% po
dem . ter alguma lesão causada pela
osteoporose, segundo,' dados da
Internatiónal Osteoporisis Foundátion
(IOF).'

,

A osteoporose desenvolve-se sem dor
ou desconforto ao longo dos anos, o que
impede um.diagnóstico precoce e a sua

cura. Ela é a perda da densidade dos os
sos. Durante a infância e a.adolescência
o esqueleto cresce, mas continua 'ga
nhando massa, ou seja, vai ficando mais

. denso e duro até o começo.da idade adul
ta, ,quando alcança sua força máxima.
Até os 40 anos, os ossos permanecem
estáveis; depois, começauma queda len-

.

'ta e contínua. As células que fabricam a

massa óssea trabalham metias e para
haver um-equilíbrio de reposição, vai se
consumindo as reservas que foram

conseguidas até então. O osso cada vez

mais frágil quebra-sepor qualquer mo
vimento; começa a ocorrer a enver
gadura da coluna e pode surgir uma
cifose, vertebral: a popular corcunda.

.

Na mulher o estrôgeno '(liormônio
feminino) é o maior responsável peta
formação dos ossos; na menopausa esse

hormônio deixa de Ser fabricado.e vem
o -enfraquecimento. Por isso é' que as

mulheres são as principais vítimas desta'
doença. Se a quantidade de ,massa óssea

produzida durante a vida for saudável,
haverá uma melhor resistência contra a

ação do tempo. A prevenção é a. palavra
chave paTa combater a maligna
osteoporose.

Saiba como se prevenir
. § A alimentação é fundamental.

Adotar uma dieta saudável, com bons
hábitos alimentares e evitar doces, re
frigerantes, gorduras e açúcares já é um
bóm começo.

§ A melhor dieta para o� ossos é a

que contém bons níveis de cálcio. As
mais ricas fontes deste nutriente são' os

laticínios, por isso o consumo de leite e

de seus derivados é importante,
.

§ Gema de ovo, peixes com espi
nha, soja e vegetais verde-escuros tam
bém contém cálcio.

§ A quantidade a ser ingerida de

pende da idade e das condições físicas.
individuais: mulheres até 50 anos devem'
tomar 1 g por dia; na menopausa as ne

cessidades aumentam para 1,5g por dia,.
o que eqüivale a cinco xícaras_de leite.

§ O cálcio sozinho não basta. Para
fixá-lo é também preciso ingerir vitami
na D (presente nos peixes, no figado,
nas claras), tomar pelo menos meia hora
de sol pordia, claro que com protetores,
e fazer uma atividade física diariamen
te.

§ O excesso de sal, café, cigarro, fi
bras e proteína animal podem interferir

.

na absorção do cálcio.

Diagnóstico e Tratamento
Hoje já existe um exame muito sim

ples capaz de acusar a porosidade do
osso logo no início da doença: trata-se
da densitometria óssea, que deve fazer

parte dos exames de rotína de todas
mulheres a partir de 45 anos e nos ho
mens logo após os 55. A densitometria
também é fundamental para acompanhar

_

,""VID" -
DRtOG.R/�

'Ajude quem .orecisa da gente!
Promoçãc solidária Masterf�rma
Troque LKg de alimento não perecível por cupons
e concorra a mais deAOO prêmios.Os alimentos

arrecadados serão doados para APAE de Gaspar

.. 7

r--------�-----------------,
I Curiosidade

.

.

: . Excesso de cálcio causa cálculos renais. Os suplementos só devem ser:'
I tomados com prescrição médica.

.

I
I -O cálcio interfere na absorção do ferro. Os dois minerais devem ser inge-]
'I ridos serparadamente, '

I
. r. ·0 espinafre, embora seja rico em cálcio: tem alto-teor deoxalatos, subs-l

I tâncias que diminuem à disponibilidade do mineral para o organismo. Elesl
: devem ser .consumidos com moderação, pois apenas 5% do seu cálcio pode:
_I ser aproveitado. , I
I .Como ativa li vitamina D nos rins, a vitamina C também é uma.aliada]
I contra a osteoporose, Outras vitaminas importantes são a B6 e a K. I
L� �� � � �
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Central Transfers
Transferindo Qualidade

A Central Transfers traz o que há de mais atual em
Transfers no mercado

nacional. Com moderno bureau de impressão oferecendo' todo -

o processo para a produção de transfers, desde o fotolito
até a produção do plastisol.

T.ransf�

Rua Luiz Franzoi, 480 - Margem Esquerda - Gaspar
centraltransfer@bol.com.br

�---�----------------------�
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Terceira Idade participa do.

,

curso de.pintura em tecido

Louisiana Waleska Day
o coordenador dos grupos de tercei

ra idade, Rui Zimmermann, diz que essa

verba foi utilizada para comprar mate
riais que sejam utilizados nos cursos."
Compramos colchonetes, toalhas de ros
to, toalhas de copa e tintas. Tudo para
serem usado pelos grupos nas aulas de
pinturas, crochê e ginástica." Explicou
Rui, que informou também que o mate
rial desenvolvido pelos grupos será des
tinados a um bingo que vai acontecer no
final do ano. Todo dinheiro arrecadado
será usado pelos próprios grupos em vi-,
agens ou para qualquer tipo de atividade
que seja escolhida.

Irene Demmer, 68 anos, professora
de tricô e crochê, na comunidade do bair-

Em Gaspar os 21 clubes da terceira
idade desempenham vários

o

projetos.
Entre eles está o de pintura em tecido,
que está sendo realizado no GASCIC,
todas às terças-feiras das 13h30 às 15h30
e das 15h30 às 17h30. O curso é minis
trado pela professora Luciane Barbieri,
pedagoga, que desempenha um trabalho
voluntário.

Esse curso está sendo possível reali
zar, através de uma verba federal desti
nada aos grupos de terceira idade, para
promover cursos e compras de materi
ais.

Nebulizador NS com 3 anos de garantiapor R$ 55,00
Vacina Vaxi-gripe 2001 (Francesa) por R$ 18,90 aplicada
Contamos ainda com uma

Disque Farmácia 332-0579• ampla linha de perfumaria o'

o 'Avenida das Comunidades, 160 - Gaspar

Equipamentos e Serviços
õe Informática

ZAI\/ITEC
TECHNOLOGY

Computador 750 Mhz
128 Ram e HD 20 Gb
R$ 99,00 (mensais)

Sem entrada 1 a parcela
em Outubro

Fone: 332-5885

Compre com a Gente"
,

Avenida das Comunidades, 10 sala 5 e 6 - Centro - Ga,spar,

Em frente a sinaleira do Gasparinbo ,

"
,

ro Bela Vista, diz que se sente muito sa

tisfeita em estar aprendendo uma nova

prática. " Essas aulas são muito impor
tante para mim. Além de �erem gosto
sas, posso ensinar as amigas do meu

bairro que não podem participar do cur-
so".

Zimmermann, 62, diz que tudo isso é
bom para o corpo e para a mente e que
as pessoas jamais devem dizer que não
sabem fazer, sem antes tentar. "Eu dei
xo tudo em casa para poder estar aqui e
aproveitar e aprender toda semana algu
ma coisa diferente." Enfatiza dona Nor
ma.

o

Helena Zero, 65, agente de saúde, diz
que todos deveriam participar dessas
aulas, pois- elas ajudama passar o tempo
e sempre é possível fazer novas amiza
des. \

Segundo 'a professora de pintura
Luciane, q_ueministra a aula de colagem
em tecido, essas aulas são uma verda
deira terapia ocupacional. "Todos apren
dem juntos e ensinam quem não sabe".

Rui lembra que para os próximosme
ses, será desenvolvido um curso de ve

las artesanais para os grupos de terceira
, idade.

Já para a dona Maria Silvano, do lar,
as aulas de pintura são um divertimen
to. " É muito bom, pois distrai e pode- o

_
mos preparar os presentes para o Natal".

A aposentada Dulce Lenfers, 80 anos,
comenta se sentirmuito alegre em estar

participando do curso de pintura. " Em
casa eu estaria na cama descansado e

assistindo televisão, aqui me divirto e

converso com minhas amigas". Dona
Dulce; também participa das aulas de
ginásticas que acontecem também todas
as terças-feiras.

A Rainha da Terceira Idade do mu
nicípio de Gaspar, Norma Maria

Tudo em materiais para constru�ãQ e acabamentos
'Ven'ho:nos';Visitar

.

e CONFIRA!
Rua: Águas Negrasl 5S • Figueira

Telefones: (Oxx41) 332-0533 - 332-1011 - Gaspar - se.

332-0783
332-1200

Rádio Sentinela do Vale
na INTERNET

www.braznet.com.br/sentinela
o

Dicas de SUes Interessantes:

www.braznet.com.br/gaspar
www.bn.com.br/radios-antigos
www.an.com.br/anagora-

.

' .�"
l
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Comemoração de 1 de'Setembro.
altera o-trânsito em Gaspar

As comemorações alusivas a 7 de Setembro pro
vocarão mudariças, no trânsito no município de

. Gaspar, no dia 7 de setembro, no horário das 7h da
manhã às I2h. A rua Coronel Aristiliano Ramos

será interditada no trecho que compreende aSoci
edade Alvorada eMega Bazar e Papelaria. As ruas
Industrial José Beduschi (rua do Te Contei Lan

ches), Augusto Beduschi (rua da delegacia) e rua

São Pedro (rádio Sentinela) serão fechadas para o

trânsito. Na rua São José o tráfego de veículos de
verá ser feito em mão dupla. A rua Itajaí no trecho
entre Ginásio João dos Santos e ponte.próxima a

Sociedade Alvorada será interditada. O acesso a

BR-470 poderá ser feito através da rua Mario
..

Vazuita (Avenida das Comunidades via Gaseie/

ponte Hercílio Decck Br-470) que também será
mão dupla. Os munícipes que participarem do des-

!

Fone: 33ó.2�9flI
,

I
i

, __ �.��.:.�()r�� .. Lé:I_?���él)�!?�::.�éliEf9_§��él_�i�!� 1'

-

file poderão estacionar na Avenida das Comuni-

dades, morro da Igreja Matriz ou pátio do Salão
Cristo Rei. É importante frisar que não haverá ôni
bus transitando na rua Itajaí a partir do Ginásio
João dos Santos até ó centro da cidade, no horário
das 7h às I2h. Também neste horário os ônibus
transitarão via Avenida das Comunidades/Francis-

. co Mastella.

ALTERAÇÕES

Ruas Interditadas
Coronel Aristiliano Ramos
Rua Itajaí (trecho Ginásio João dos Santos até

ponte próxima Sociedade Alvorada)
Industrial José Beduschi (Te Conte Lanches)
Augusto Beduschi (rua Delegacia)
São Pedro (Rádio Sentinela)

Marisete Fachini
Engenheira Civil- REG.CREA 40.831-6.

- --
--- --- --

-_
..

__ .. _

,/-<F�nc: 332-3702/ 332-1 L�f""
"�···-······,.�- .. _ .. 2?'?'��Q�.?1L- .. _.·_·····"-/

Rua Vereadór Augusto Beduschi, 127
Sala 17 - 1° andar-

Mão dupla
Rua São José (agências de ônibus)
Rua .Mário Vanzuit (entre posto do Julinho e

qascic)
Acesso a BR-470
Rua Mário Vanzuit (Avenida das Comunida

des/Gascic/Ponte Hercílio DeecklBR-470)

�.-
.. ��.

. ·---�f·:·---�-l
IE 1; j BASE Informática I
I'"

.

:

� Cartuchos Remanufaturados I
� ASSISTÊNCIA TÉCNICA

.

�
.

� EQUIPAMENTOS NOVOS
ç::

"

� FINANCIAMOS EMATE 25 VEZES I
ú;.. Preços à vista, podendo sofrer alterações. !

Financiamentos mediante aprovação de cadastro i

! '-"FONES' 332�2i7iT332=922:3'"
...

'li
i Rua Eurico Fontes 30 - Sala 01 - Prédio do Macuco 11

. .':::::::::::::::::::::::::::::::::::.:":::::::::::::.:.::::.:.::::::.::.::::::::::::::::::::.�.::::::::::::::::::.:"::;:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::�.::.:.:::::::::::::::::::::j

332-15241
i
:
1.
:

I
---_ .._---_._--__j

COLÉGIO SÃO FRANCISCO
Rua Doralício Garcia, 777 - Gaspar/Se

Fone: (Oxx47) 332-1088
E-mail: csf@zaz.com.br

Site:wwwblumenau.zaz.com.br/csf

COLÉGIO SÃO FRANCISCO ABRE
.

-

IN�CRIÇOES PARA CURSO

((SOMO UM COLÉGIO. POSITIVO, POR ISSO NOSSA HISTÓRIA ÉDE SUCESSO".

PRÉ-VESTIBULAR.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



--,��.------- --- -- --:a.- . ..._-�

) MetasIO-.{f-\-A....-------------t( AGRICULTURA ._--------------:O:-5a-::-l�1I0-:::9/':::20-::-01

Tratamento de sementes traz
melhorias para os produtores de arroz

,
.

Foto: Daiane Manerich
Daiane Manerich

o cultivo de arroz que iniciou no fi
nal do'�ês de julho em Gaspar pode
contar com uma nova alternativa para o

combate dos insetos que costumam cau

sar danos a essas lavouras. O predador
mais comum é o Gorgulho Aquático
(Oryzophagus Oryzae), o popular
bicheira da raiz, principal praga que ata
ca as lavouras irrigadas do sistema de
cultivo pré-germinado em Santa
Catarina.

A iniciativa de utilizar esse tipo de
sementes selecionadas e tratadas partiu
de estudos e pesquisas da EPAGRI, que
auxiliou os colonos com orientações téc
nicas para a construção do tanque, onde
ficam submersas as sementes em quan
tidades proporcionais de produto e água,
e informações para o preparo da terra,

,

Esse sistema seletivo depois de ter
recebido o tratamento adequado, impe
de aproliferação das larvas do gorgulho
aquático. Os insetos adultos causam da
nos nas sementes pré-germinadas logo
nos primeiros dias após a semeadura e

posteriormente em plântulas. As larvas
atacam' o sistema radicular da cultura,
podendo ocasionar perdas de 20 a 30%
na produção.

Os inseticidas a base de carbofuran,
normalmente utilizados na prática da

rizicultura, têm dado resultados
satisfatórios no controle das larvas, mas
este tipo de combate é aplicado quando
o sistema radicular já está danificado.
Um outro aspecto negativo para a utili

zação desses produtos é a saúde do agri
cultor. Geralmente, os inseticidas têm

poder cumulativo no organismo quando
usádos por anos seguidos e podem atin

gir a corrente sangüínea, causando da
nos graves ao sistema imunológico.

O tratamento das sementes evita esse

tipo de prejuízo à saúde do colono e ain
da é mais barato, o custo total cai cerca
de 40%. "Com a utilização dessas se

mentes, nós produtores temos expecta
tivas de aumentar a produtividade, ter
menos custos com a manutenção das la

vouras, pois os inseticidas não são apli
cados, e ainda podemos preservar omeio
ambiente", diz José Carlos da Silva, agri
cultor do Gasparinho que está experi
mentando em seus. noventa hectares as

sementes tratadas.
O tratamento das sementes pode

acontecer de duas formas: ou por via

úmida, o que corresponde a 0,5 litros de

água + produto + 100 Kg de sementes,
ou por imersão, o que necessita de 136

.
Revenda e assistência técnica autorizada

* Motosseras
* Roçadeiras
*Ordenhadeiras

Av. das Comunidades, 460
Centro - Gaspar

Fone/Fax: 332-1236

Llda.

* Desintegradores
* Pulverizadores
* Lava Jato

Rua'I5 de Novembro, 472
Centro - Rio do Sul

Fone: (047) 521-3637

Calendário Agrícola .

.
.

. setentbrO
Plaata-se: mandioca-aipo,raiz forte, algodão, mamona, fava,
ervilha, agrião, feijão, couve, batata doce, cará, taiá, ruibarbo.
Semeia-se: nabo, agrião, mandioquinha, cará, melão, pimenta,
aspargo, cebola roxa e amarela.
Colhe-se: alface repolhuda, almeirão, couve-flor, tomate, pepi
no, cana-de-açúcar, cará e chuchu.

litros de' água + produto + 100 Kg de
sementes. Os equipamentos necessários
para fazer esse processo podem ser tam

bor de rotativa, máquina para tratamen
to de sementes ou mesmo urn tanque de
imersão. "Com esse tratamento estamos

livre dos inseticidas e de seus males",
comenta José Carlos.

Depois de semeada, para se ter urn
resultado concreto da eficácia dessas

sementes, é preciso um, espera de ses

senta a setenta dias.' O plantio é todo

mecanizado através de trator agrícola
com rodado em chapas de aço com gar
ras (chupa cabras).

As vantagens desse tratamento são: -

o não prejuízo dos adultos nas semen

tes; - o controle das larvas logo após a

eclosão, antes de atingirem as raízes; -

urna menor área de contato com o pro
duto (50 mvhá) e ainda a diminuição da

quantidade de agrotóxicos na lavoura, o
que baixa bastante os custos de manu

tenção.

. EJetrinica Metleiraa Sepraaça
20 anos servindo Gaspar e Região

; - . - .. , ;

Conforto, comodidade e segurança para você e sua família
Vendas, instalações, manutenção e assistência técnica profissional.

Visite nosso completo _ shaw roam·

l_ç_el. Arêlliiano RamQ_§�L: Gél�RªLEºne 332·6716 I

CERÂMICA SANTOS
A frentefria 'afasta-se de Se, mas áreas de
instabilidade mantêm a nebulosidade com

chuvas fracas e ocasionais do planalto ao'

litoral. No oeste, o sol aparece entre nuvens.

As temperaturas estarão baixas, especialmente
no sul de se, devido à atuação de uma massa

de arfrio deslocando-se sobre aArgentina.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Fissura e tralura do casco .Intercâmbio comGaspar
São soluções de continuidade que

comprometem.a muralha, (parede) do

casco, sendo que as mesmas podem ser

longitudinais e ou transversais.
Chamamos de fissuras as rachadu

ras superficiais, isto é, aquelas que não

atingem tecidos sensíveis do corium do

casco; completas quando perpendicu
lares ao solo e atingem desde a região
próxima à coroa até a extremidade da
muralha que toca o solo; incompleta,
longitudinal ou transversal, quando so

mente parte do casco está comprometi-
da.

.

. As fraturas são soluções de conti-
.

nuidade profundas, atingindo tecidos

sensíveis, podendo ser completas ou in
completas.

'.

Como causas podemos citar: defei
tos de aprumos; esforços exagerados,
cascos mal aparados, ferimentos, infla
mações, fistulas, ferraduras inadequa
das e hereditariedade na transmissão de
cascos pequenos e de má qualidade.

Via de regra, tanto a fissura quanto
a fratura podem estar presentes como

condição patológica em qualquer por
ção da casco.

Os sintonias nas fissuras pratica
mente são inexistentes, e o diagnóstico
é feito pelo simples aspecto clínico da
lesão e exploração da profundidade do

processo.
Nas fraturas completas, podemos

observar além da dor pelo comprome-

timento de tecidos vivos, presença de

secreção de aspecto porulento.
.

Uma simples fissura incompleta
pode evoluir para completa ou até mes
mo para fratura senão tiver tratamento.

Como tratamento preventivo indica
mos a higiene do casco, casqueamento
periódico, manutenção da elasticidade
através do uso de lanolina a cada 15-30
dias nos cavalos que ficam em

cocheiras e o uso de ferraduras adequa
das.

Tratamento curativo

Fissuras - tratamento e adelgaça
mento das bordas, ranhuras direciona
das para diminuir as forças de tensão e

pressão sobre a fissura. Finalmente o

uso de próteses após a correção do sul-
.

co através da aplicação de massa e poxi.
Fraturas - utilizar-se das ranhuras

e adelgaçamentos para tratar as infec

ções com soluções anti-sépticas, anti
bióticos sistêmicos, ferraduras com pes
tanas; sucuras e tratamento cirúrgico
por avulsão da parede do casco fratura
do.

Em qualquer das situações referidas,
a suplementação alimentar com biotina
melhora a' qualidade do casco, acele
rando seu crescimentó.

Dr. Adilson Luis Schmitt -

Medico Veterinário CRMV-2/1354
Resp. Tecnico da Agropecuária Gaspar

.

,.,

CENTRO DE FORMAÇAO DE CONDUTORES

. ocê faz sua Carfeiro de Motorista
HOJE e só vai começar à pagar
dia 10 de NOVEMBRO'de 20D1!

Isso 01851110,10 de.novembro de 2001
.' < .. ',>.... ,:) .>.,Foçoijqsuo·/nscríção

Dia 17 de Setembro início do Curso Teórico. Não perca!

332-4678 - 332-5072
Rua Eurico Fontes, 30 - Ao lado do Estacionamento do Besc

Troca de experiências, aprendizagem e informações
são as bases de uma integração de sucesso.

" ..

Daiane Manerich

Uma iniciativa da Secretaria Muni

cipal da Agricultura juntamente com o

Sindicato Rural dos. Trabalhadores de

Gaspar, estará realizando nos dias 14 e.

15 de setembro um intercâmbio com as

cidades de Seara e Chapecó para pro- .

mover uma troca de experiências entre

os agricultores daqui e os de lá. A pro
gramação da viagem foi elaborada pelo
Conselho Municipal de desenvolvimen
to Rural.

A viagem iniciará no dia 13, quinta
feira, às 24:00 horas, horário previsto
para a saída do Ônibus. A programação
do dia 14, na parte da manhã, contará
com visitas ao Camping, Cooperativa de
Crédito Rural e Agroindústria Familiar
de mel e, na parte da tarde, as visitas con-

tinuam na Agroindústria de leite, rias
plantações de hortaliças orgânicase no

Museu Fritsch Palmam.
A viagem se encerra no sábado, 15

de setembro, na cidade: de Chapecó. A
programação deste dia começa com vi
sitas à feira do agricultor, apresentação'
da APACO e UCAF e almoço com o

prefeito municipal. À tarde, está previs-
.

to um acompanhamento à produção e in-.

dustrialização de laranjas orgânicas .em

Coronel Freitas. Ao final da viagem será
feita lima avaliação das atividades que
fotam vistas.

.

Uma parte das despesas. serão- ban
cadas pela secretaria. Os interessados

podem obter mais informações na pró
pria Secretaria da Agricultura ouno Sin
dicato Rural dos Trabalhadores de

Gaspar. Ainda há vagas.

,
.

Limpeza do Ribeirão
.

. Fotos: Divulgação

Daiane Manerich

No sábado, dia 01 de setembro, a

comunidade do Alto Gasparinho reali
zou um mutirão de limpeza do ribeirão
local. O trabalho fói intenso, os mora

dores divididos em grupos, em três ho

ras, recolheram quantidades suficientes

para encher um caminhão de lixo. A lim

peza aconteceu em cinco quilômetros do
ribeirão.

.r

Através desta iniciativa, a comunida
de pretende discutir maneiras viáveis

para manter o ribeirão limpo e melhorar
a qualidade de vida da população, uma
vez que os problemas, como o ataque dos

borrachudos, estão associados à falta de '

cuidados com o ambiente. O trabalho
teve o apoio da Secretaria Municipal de
Agricultura e do Sindicato. dos Traba- .

lhadores RUrais de Gaspar. Parabéns, a
iniciativa foi super válida..

Concerto de
CiCindros de Porta

Plantão 24 horas

9122-6670

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Secretaria contrata
prolissionais da saúde

Agora, nos postos Esso com o selo Gasolina Garantida, um exclusivo filtro
transparente na bomba mostra a cor da verdadeira gasolina Esso.

A nossa gasolina comum é vermelha e a aditivada é verde. Ela é a única gasolina do
mercado que passa por um processo de testes e garantia de qualidade com Oertflcado

ISO 9003, da União Certificadora, credenciada pelo INMETRO. Este é mais um �
compromisso da Esso e dos seus revendedores ue assinaram este anúncio I

I
I
!
I

Só na Esso você vê a I
�qualidade do que compra 1--------------------------------------------------------------�--------------------__4�
�

� ��A_v�_�!�� das �om�.nidades, 990 - Ce!!!_ro_-�G_a_�.....l?m�a=r �@d=,�_'�_���J

A secretaria Municipal da Saúde
e Assistência Social de Gaspar está
contratando médicos, enfermeiros e

auxiliares de enfermagem para
atuarem junto ao ESF (Equipe Saú
de da Família) num total de 40 horas .

semanais (oito horas diárias). Os
curriculuns podem ser enviados até

.

o dia 21 de setembro "onde serão ana
lisados os critérios de curriculum,
prova escrita, dinâmica de grupo e

entrevista individual. Interessados
podem enviar o curriculum através do
e-mail sgaspar@terra.com.br ou no

endereço: Av das Comunidades, 133
- Prédio Gaseie A/C Secretaria da
Saúde e Assistência Social.

Centro de Formação de Condutores

CORAÇÃO DO VALE

Aulas Práticas e Teóricas

Renovação e'

10 Habilitação
332-2334 - 332-5010

Rua CeI. Aristiliano Ramos, 676
Centro - Gaspar/SC

Vendedor
Temos vagas para vendedor

domiciliar. Contatos fone: 332 1620

\�
Go�RNO POI'IIJ.AR

PREFEITURA MUNICIPAL DE GASPAR

Tomada de Preços N° 45/2001
OBJETO: Aquisição de 1 (um) caminhão e de 1 (uma) caçamba .

ENTREGA DOS ENVELOPES: contendo os documentos de habilitação e a

proposta de preços será dia 21/09/2001 às 14:00 horas. Abertura: 21/0912001 às
14:00 horas.

.
Os interessados poderão obter a íntegra do edital, bem como maiores informa

ções, das 08:30 às 12:00 e das 13:30 às 17:00 horas, no Departamento de Compras
.

da Prefeitura Municipal, sito a Praça Getulio Vargas sln, Centro, Gaspar - se.

Gaspar - SC, 04 de Setembro de 2001.
PEDRO CELSO zucm

Prefeito Municipal

• Supermercado
Arno Goedert

Material de

Fone/Fax: 332-0077 / 332-0290

Rua Hercílio Zimmermann, 1055-
Margem Esquerda - Gaspar

CGC00.453.448/0001-60 Insc. Est. 253.032.466

Rua Luiz Franzói, n° 250
Margem Esquerda - se

NRR 1809001'04

SISTEMA DE QUALIDADE
NBR ISO 9003

,
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Suporte em

imformática?
www.cade.com.br

Fabeny
9102-8322

Atende região Vale do Itajaí

Aluga-se
Apartamento localizado na Rua
Ivo Testoni. Informações pelo

fone 332-0424 com

Wilson ou Ana.

Aluga-se,'
Kitinete no Bairro 7, de

Setembro, Rua Monte Castelo, 85.
Informações com Sônia ou Olivia

pelo fone 332�5563 ou 33�-2515

Vende.;.se
2 balcões para frios (iogurte,

queijo, margarina, etc). 4 prate
leiras de aço para supermercado,
serra e moedor de carne. Maiores .

informações pelo fone 911�-
'

6225, falar com Sônia.

COMPRA· VENDE· TROCA· FINANCIA
M(ldelo/Ano Entrada 24x fixas Valor à

Uno Mille Fire - 2 portas 2002 G Branco
CG 125 Titan 95 350.00 142,82 2.200,00 Gol Special MI 2001 G Branco

Seat Ibiza -'1.0 - 16 VaI. Compl. 2001 G ' Vermelho
Scenic - RT 1.6 - 16 vaI. Compl. 2000 G Verde

96 400.00 153,70 2.400,00 Marea SX 1.8 Completo 2000 G Cinza Per:
F- 250 Turbo XL 99 D Azul
Gol1000 - 16Val2 portas 98 G Branco

97 450.00 153,45 2.600,00 Pálio ED 10002 portas 97 G Cinza
Pálio ED 1000 - 2 portas 97 G Azul
Santana - 2000 - MI- Completo 97 G Cinza

98 500.00 163,59 2.800,00 Saveiro - CU 1.6 c/ tolda 97 G ',-,iT Branca

Pálio' ED 2 Portas 97 G Branco
Gol CU 1.8 c/ar e direção 96 G Vermelho

99 500.00 183,87 3.100,00 Gol 1000 I Plus ' 96 G Vermelho'
Corsa Wind 1000 c/arcond. 96 G Azul
Fiorino 1.0 Pick'up 95 G Cinza

CG 125 84 260.00 4 X 260 00 Tempra - Ouro 2.0 16 VaI. Compl. 95 G ',Cinza
, Santana GL 2000 93 G Vermelho'

Monza GL2.0 94 G Azul

CG125 86 285.00 4 X 285,00 Gol GTS 1.8 Compl. 94 ri. Vermelho
Brasinca Passo Fino Compl. 88 D Preta
Del Rey GL 1.6 86 ·A Cinza

3.000,00 Caravan Comodoro 86 A Cinza
CI00BizKS 00 500.00 168,46 Brasinca Passo Fino Turbo 86 D Bege

Gol S 1.3 84, G Bege·
.

500.00 170,35 2.900,00 Honda XL 250 83 G Vermelha
CI00 Biz ES 99 Fusca - Motor 1.500 74 G Beg�

Compra - Vende ... Troca e Financiá
Carros novos e usados em até 48 x

Pálio EX 4p, Cinza G 00
Corsa Super- CompL Verde G 97
F 1000 - HSD -XL Preta D 97
Seat Ibiza Compl. Azul G 97
Vectra.Cü Vérde G 97
Fiesta CLX + Financ. Branco G 97

! Gol1000 - I Vermelho G 96
Pálio EDX Laranja G 96

i

Corsa Wind Preta G 96
Escort 1.8 I GLX Bege G 95
Uno Eletronic Azul G 95

,
Gol Plus Bege G 95

1 Fiorino 1.5 Branca G ·93
Monza SL Bordô G 93

i Tempra Azul G 93
j' Gol CL Cinza G -93
'i Parati CL Bordô G 92I Tempra Marrom G 92 � :

i PampaL. Verde G 90
r Escort XR3 ., CInza A 89

"

Premio - SL _ � pi.". " .Preto G 89
. Fiorino 1.5

.

',', ..

Branco A 88
F 1000 cabine dupla Bordô D 88
Opala Diplomata Prata G 86
Mercedes Benz 1113 Vermelho D 83
Toyota Bandeirante Verde D 74

Jeep Azul G 74
Moto Sundow Pálio Preta G 97
1--.-·- .. ----,_ .. _.M____ ..

--_ ... _--�- .. __ .. __ ._._.. -s

: Av. das Comunidades, 400 -.Gaspar. Fone: 332-1511/332-1342!
i e-mail: vancarro@terra.com.br Associado a Assovesc

'

Fone: 332-0692 - Fax: 332-0697 - CeL 9983-2211

Rua Anfilóquio Nunes Pires, 369 =Fígueíra - Gaspar

Bangalô
Imóveis Ltda
.. � ..................•...............••. � ..

. '.

.

VENDE - CASAS
.

'

Bela Vista - Alvenaria com I 95,OOm2 - 03 dormitórios, sendo O 1 suíte � Rua Brasília - R$ 40 mil;
_-Alvenaria com 250,OOm2"': 03 dormitórios, sendo OI suíte - Rua Bom Retiro - R$ 55 mil; ,

.

- Alvenaria com 190,00 m2 - 02 pisos - 03 dormitórios, sendo OI suíte - Rua Goiás - R$ 55 miL Aceita troca casamenor.valor;
Belchior - Alvenaria, - semi-acabada - com 32,OOm2 - Rua José Antão Soares - Belchior Central- R$ 6 mil;
-Alvenaria com 48,OOm2 - 02 dormitórios - Rua Vidal Flávio Dias;
-Belchior Baixo, ao lado do Clube Locornitovas - R$ 18 mil; ,

Centro -Alvenaria com 200,OOm2,localizada na Rua Itajaí - 03 dormitórios sendo OI suíte, possui-móveis-embutidos, aqueci
mento solar. - R$ 100 mil;
Apartamento - parcialmente mobiliado - Residencial Alvorada - 03 dormitório, sendo OI suíte - R$ 120 mil:
Coloninha - Alvenaria com I 45,20m2 - 02 pisos - 03 dormitírios =Rua Frei Canízio - R$40 mil; .

Figueira - Alvenaria com 289,OOm2 - 02 pisos + galpão com I 35,OOm2 - Rua Francisco S. Schneidert - R$ 90' mil; Troca por
sítio ou terreno próximo das rodovias

.,

-Alvenaria com 261,IIm2 - semi-acabada - 02 pisos - Rua Vitória Anacleto Cardoso - R$ 85 mil;
.

- Alvenaria com 67,50m2 + parte 'em madeira com 18,00 m2 - Estrada Geral das Águas Negras (trecho com calçamento) - R$ 26
mil'

'

.

Ga�par Grande - Mista com I 71,OOm2 - 02 pisos - 04 'dormitórios - Rua Geraldo Cláudino dos Santos - R$ 25 miL Parte pode
ser financiada; .

.

Gasparinho - Alvenaria com 120,OOm2 - 02 dormitórios - Rua Gelásio Bernz - Pr6x. do Centro -'R$ 26 mil;
Ilhota - Alvenaria com 84,OOm2 - 03 dormitórios - rua Ana Carotina Lessa - Ilhotinha - R$ 12 mil. -.

Margem Esquerda - Prédio de Alvenaria - 02 pisos - com 240,OOm2 - R. Pedro Simon -.R$ 45 inil;
-Alvenaria com I 98,OOm2 - 02 pisos -r- nova - 04 dormitórios, sendo OI suíte'-; Rua Lagoa Vermelha - R$ 55.mil;
- Alvenaria com 63,OOm2 - nova - 02 dormitórios, sendo O I suíte - Rua Urussanga - R$ 22 mil;
- Alvenaria com 161,00 m2 - 03 dormitórios, sendo OI suíte - Rua Pedro Simon- R$ 65 mil;
- Alvenaria com 120,00m2 - 03 dormitórios - Rua Diogo Teodoro Pereira - R$ 30 mil; .

Poço Grande - Alvenaria com 187,OOm2 - nova - 04 dormitórios, sendo O I suíte - Rua Henrique Thon • R$ 120 inil; .

- Alveanria com 130,OOm2 - nova - 02 dormitórios· Rua Henrique Thon - R$ 60 mil;
B. Santa Terezinha - Alvenaria com 143,OOm2 - nova· 03 dormitórios, sendo O I suíte - Iot. Por do Sol - R$ 53 mil;
- Mista 102,OOm2 - 03 dormitórios - Rua João Vieira - R$ 16mil;" ': .

.

B. Sete de Setembro - Prédio de Alvenaria - 02 pisos - semi-acabado, com 180,00m2 - Rua Minas Gerais - R$ 50 mil;
-Mista - 02 pisos - 04 dormitórios - Rua Angelina Motter - R$ 22 mil;
-Alvenaria - alto padrão - com 600,OOm2 - 03 suítes. Mobiliada, piscina -, Rua Canoinhas. Preço e condições a combinar.
- Alvenaria com IIO,OOm2 - 03 dormitórios - Rua Angelina Motter - R$ 20mil; .

.

- Alvenaria com 70,OOm2 - 02 dormitórios - RuaAngelinaMotter - R$ 15 mil;
- Alvenaria com 150,00m2 - 02 suítes - Rua Angelina Muller - R$ 76 mil;

"

'.

- - Alvenaria com 214,OOm2 - 03 dormitórios, sendo OI suíte - Rua João Silvino da Cunha - R$�'90 inil;
VENDE - TERRENOS

Barracão - Rua João de Borba - próx: Rod. Ivo Silveira - 377,00m2 - R$ 8 mil; .

Bela Vista - Rod. Jorge Lacerda com 1.098,OOm2 - R$ 38 mil;
Centro - Rua 31 de Julho com 828,58m2, contendo O I prédio em-construção � R$ 60 mil; .

- Loteamento São Pedro com 375,OOm2 - R$ 17 mil; .

Gaspar Grande: Rua Pref Leopoldo Schramm (Fundos) - próximo Clube Canarinhos· com 23.946,40m2 -.R$ 22mil;
Margem Esquerda - Rua Francisco Lenfers com 300,OOm2 - R$' 6.500,00;

,
.' .

-Loteamento Esperança - vários lotes com financiamento direto;·
-Rua Lagoa Vermelha com 390,OOm2 - R$ 8 mil;
- BR 470 - Fundos - com 1.3000,OOm2 - R$ 25 mil;
- Rua Luiz Franzói com 454,75m2 . R$I O mil;
B. Santa Terezinha - Loteamento" Por do Sol" com 630,00m2 - R$ 10 mil;
- Loteamento Denise - Rua Santa Cecília com 324,63 m2· R$ 7 mil;
Coloninha - R, Evaldo Gaertner com 835,OOm2 - R$ 20 mil;
- Rua Amoldo Koch com 464,OOm2 - R$ 10 mil;
-Rua Silvio João Zimmermann com 356,50m2 - R$ 8 mil;
-Rua Imbituba com 2368,OOm2 - R$ 30 mil;
B. Sete de Setembro - RuaManoel Bittencourt - Fundos - com 526,OOm2 - R$ 16 mil;
-Rua Eduardo Heinig com 59Z,OOm2 - R$ 12 mil:

•

Rod. Jorge Lacerda - Terreno com 3.397,OOm2 - em frente ao Ginásio de Esportes João dos Santos - R$ 35 mil;
-Terreno com 3.192,OOm2 - próximo Ginásio de Esportes - R$ 25 mil;
Rod. Francisco Mastela -Terreno com 7.924,14m2 - Próx. Centro - R$ 87 mil;

,
- Terreno com 8.492,55m2 - Próx. Centro - R$ 93 mil; ,

Arraial dos Claudinos - Sítio com 107.000,OOm2 ·09 ha de arrozeirais - casa de alvenaria com 120,OOm2 - 200,00 metros da
Rod. Ivo Silveira.

"

Av. das Comunidades, 310 - Sala 202 - Centro .. Gàspar - FQne: 332 ..1074

( .
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Infantil do Tupi disputa o Estadual 9°Torneio da Independência
RenatQ Zimmermann

vaga na final com o Brusque E.C., em
dois jogos. Na primeira partida disputa
da em Gaspar, o Brusque venceu por 3 a

O.
O segundo' jogo entre as duas equi

pes está marcado para o dia 15 de 'se
tembro em Brusque.

Na categoria infantil, Tupi e

Camboriú, disputam a vaga da final.O
primeiro jogo entre as duas equipes está
marcado para o dia 16 de setembro em

Camboriú, ficando o segundo jogo para
ser disputado em Gaspar no dia 23 de
setembro. O vencedor do confronto irá
enfrentar o vencedor da outra semifinal
entre Escolinha do Francis de Blumenau
e C.N. Barroso de Itajaí.

A competição tem o patrocínio da
Empresa Cestão de Brusque.

Aproveitando o feriadão, as equipes
mirim e infantil do Tupi embarcam ama

nhã às 20:30 horas para Nova Esperan
ça (PR), onde disputam até domingo um

quadrangular com equipes do norte do
Paraná.

A equipe infantil do Clube Atlético
Tupi confirmou participaçãono Campe
onato Estadual de Futebol Infantil, pro
movido pela Federação Catarinense de
Futebol.

Com início marcado para à dia 15 de
setembro, a equipe gasparense está na

Chave A, juntamente com Caxias E.C.
de Joinville, Joinville E.C., Escolinha do
Francis de Blumenau e Clube Náutico
Barroso de Itajaí.

O sistema de disputa é de um contra
todos dentro da chave, emjogos de ida e

volta, classificando-se dóis de cada cha
ve para o quadrangular final.

Formam a Chave B, as equipes do
Criciúma E.C., Figueirense E.C., Avaí
E.C e Tubarão E.C .. A categoria infan
til é para atletas nascidos até 1986.

Pelo no Campeonato Regional dos
Pequenitos a equipe do Tupi participa
das semifinais nas categorias pré-mirim
e Infantil.

No pré-mirim, o Tupi disputa uma

Rua: Anfilóquio Nunes Pires, 179'- Gaspar
Fone: (Oxx47) 332-1058/332-5340

�A
Bazar & Papelaria

im9-mos com urna ampla linha de
'ãl escolar, escritório e' informática .

.

Temos também artigos para presentes,
ara moldes, xerox, encadernação e plastificação

332-2025
.. : Ç�l.. Arjstili(]no Ramos, 580 - Centro

.,
.'

RenatQ Zimmermann CámpoB
Chave A

Baia
S. Cruz. Melato
M.Isensee
pat. s. Zoni

Chave B
Bimo
Areias
Petin A Schmitt .

'L. Borba

A Sociedade 7 de Setembro,_rea
liza neste sábado mais uma edição do
tradicional Torneio da Independên
cIa.

Os jogos de futebol suíço tem iní
cio marcado para às 8:00 horas, em
dois campos montados no Estádio
Merson Donato Raulino, no Bairro
Sete de Setembro.

As 16 equipes inscritas disputam
mais de 2 mil reais em prêmios.

As Chaves ficaram assim defini
das:

Durante todo o dia terá completo
serviço de bar e cozinha.
A arbitragem fica a cargo daAGA

(Associação Gasparense de Árbitros)

Anuncie e assine o

Campo A
Chave A Chave B

IOde Janeiro
Ciro Jacó
Acadêmicos
Madureira

·A da Lince
Juventude
Ant. Nacional
Cont. Back 332-1620

[-
-- ----.---

---:-.-
-- -- - .. --- ---.-- ----.---

-1
I. III., i

I .

- Peças; - Mecânica; - Lafaria;
- Acessórios; - Parabrisas

./,

Toda a linha de automóveis
Fone: 332-0023 Fone/Fax: 332-2616 I

, I
! Rua Barão do Rio Br�nco, 540 .

- Gaspar - se !L_ .. _ _ .. _ _ .._._ .._
._ .. _ __ .. __ __

.

-.----- --.--.--,

fJ
CDL - GASPAR
Câmara de Dirigentes Lojistas

.

Rua CeI. Arisliliano Ramos, 502 - Centro
89110·000 . Gaspar· Santa Catarina

1 .' Telefone: (Oxx47) 332·2599 .'
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I DOIS TOQUES
por Renato Zimmermann

rzesportes@bol.com.br

Tupi
O Tupi inicia a partir da próxima

semana uma nova fase em seu pro
jeto da segundona. Totalmente
reestruturado, o clube dispensou al

guns jogadores e membros da comis
são técnica. Na reapresentação da

próxima terça-feira serão definidas
as situações de outros jogadores, os
quais devem anunciar suas perma
nências ou saídas do clube.

Tudo isso serviu para analisar
melhor a situação do futebol em

Gaspar, principalmente no Tupi. O
Índio volta para o segundo turno,
com uma nova realidade, sem em

presários paulistas, somente com

gasparenses empenhados no projeto
Tupi na Segundona. A luta é grande

i e dificil , mas é de todos que dizem

I
lutar pelo futebol.

I O Tupi precisa da ajuda de todos!

Veteranos
O veteranos do Clube Sênior

"
Gaspar recebeu o Brusque no cam.'

po do Gasparense e empatou em dois
• gols.A Veteranos do 7 de setembro

�
li foi àGuabiruba e venceu o Joaia pelo
i; placar de 2 a L

.

E o esporte como sempre levan
do o nome de Gaspar!

Futebol de areia
O futebol de areia vem conquis

tando a simpatia de muita gente nos

últimos tempos. Em Gaspar pode
mos contar com mais um local para
a prática da modalidade.O Pesque
pague Klein, no Belchior Baixo co

loca à disposição um belo campo
com ótima estrutura. Informações
pelo telefone 335-1136 com Adelar.

Sucesso!

Vôlei
A Bunge/Barão faz amistoso nes

ta quarta-feira às 20horas no Giná
sio da Barão. O jogo é contra a equi
pe gaúcha de Bento Gonçalves e a

I· entrada é franca.

.
Final da Taça Rio Itajaí-Açu
Chega ao final a Taça Rio Itajaí

Açu, Bela Vista e Tamandaré deci
dem o título às 15 horas no campo
do Bela Vista. Parabéns à todas as

equipes participantes, a árbitragem
e a organização do evento. Com cer

teza será uma grande festa na final.

Frase: "Sem minha família e o

futebol eu não saberia viver"

(Maroca- Treinador da Sociedade

Tamandaré)

•

Grande expectativa para a.
decisão daTaça Rio Itaiaí -Açu

Renato Zimmermann

Depois do empate sem gols no do

mingo no primeiro jogo da final da Taça
Rio Itajaí-Açu, realizado na Sociedade

Tamandaré, a final fica para o próximo
domingo no campo do Bela Vista. Se o

empate persistir no tempo regulamentar
a decisão irá para os pênaltis.

Jogando em casa o Tamandaré jogou
sem o zagueiro Adi, o atacante Ponta e

ainda perdeu durante a partida o meio

campo Marciano, e o cabeça de área
Mareio Saes, além do zagueiro Everson

que quebrou o pé. Para Maroca, treina-

dor do Tamandaré, com tudo que acon

teceu o empate ainda foi um bomresul
tado.

Para a grande final, Maroca terá pro
blemas com a escalação da sua equipe,
já que seis jogadores se encontram con

tundidos.
Na Associação Amigos do Bela Vis

ta, a situação não foi muito diferente, á
equipe atuou sem o atacante

Volnei(Grilo) artilheiro do campeonato
com llgols, sem o atacante Lenon e sem

o lateral direito Adriano que estavam

contundidos. O técnico Antônio espera
poder contar com a volta dos jogadores

Nei do
Tamandaré

.

(direita) e

Márcio do

Bela Vista

(esquerda)
pela atuação
no campeona
to, prometem
uma grande
apresentação
de goleiros
na final

para a final. Para Natalício, Vice Presi
dente da Associação do Bela Vista, o

empate apesar das circunstâncias foi um
bom resultado.

.

.

Com o empate de domingo, a Asso
ciação Esportiva Bela Vista segue invic
ta na competição.

O jogo da final estámarcado para do

mingo às 15 :00 horas no campo do Bela
Vista.

Governo do Estado repassa verba ao Tupi
Renato Zimmermann

Depois de receber auxílio da Prefei
tura Municipal de Gaspar, o Tupi rece
be apoio de lideranças políticas do mu
nicípio e do governo do Estado.

Em passagem por Blumenau, no úl
timo domingo, o governador do Esta

do, Esperidião Amim, entregou um

cheque no valor de R$ 3.000, OO(três
mil reais) ao clube Atlético Tupi, para
auxiliar nas despesas com o futebol pro
fissional.

A transação mediada pelo diretório

municipal do PPB prevê a liberação de
mais duas parcelas de R$6.000,00(seis
mil reais), uma para o final de setem

bro e outra para o final de outubro.
Atravessando problemas financei

ros, o Tupi tenta se reestruturar para dis

putar o segundo turno dó Campeonato
Estadual de Profissionais da Segunda
Divisão.

Depois de ter o contrato rompido
com o empresário paulista Marco An
tônio Conte, com o qual o clube tinha
uma parceria de 50% nas despesas e re-

, Acessórios - Peças - Oficina
Adaptações: Motor - Câmbio - Freios - Suspensão
Direção Hidráulica - Veículos 4x4 para competição

ceitas, a diretoria do clube reuniu os jo
gadores e toda comissão técnica para
mostrar uma nova realidade.

Segundo Rosiel Moreno; diretor de
Futebol do Clube, o empresário paulista,
traiu o Tupi e não honrou seu compro
misso, "Nós fizemos a nossa parte, hon
ramos o 50%que nos cabia", para
Morello, não adianta ficar se lamentan
do, "Temos que arrumar uma solúção,
pois os jogadores não tem nada com

isso", complementa o dirigente.
Os jogadores Digo, Zé Carlos e

Silvinho foram dispensados juntamente

com Betão, auxiliar técnico, e Toni, o
preparador físico.

'

Os jogadores devem se reapresentar
na próxima terça-feira, quando serão de
finidas as novas propostas entre o clube
e os jogadores.

Com a nova situação, a diretoria está

empenhada em arrecadar fundos para
honrar seus compromissos.

Entre as campanhas para esta finali

dade, o Tupi está visitando empresas e

várias pessoas da sociedade gasparense
para àpoiarem o projeto, tomando-se um
sócio colaborador do Tupi .

leep - Rural- F75 - Toyota -

Ford-Fl00-F4000-GAfCl0-
C20-D 10-D20-D 40

Rodovia BR 470 - KM 35 - Gaspar.
Fone: Loja 332-1194

Oficina 332-4044

Promo;ção
. Apresente �ste anúncio'e'@anhe 1, 5�o @e
"desconto Fl.f\! compra'de:.�\:Iºrificantes\�·L!Fi:-
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Fone: 332-3527
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J.. aiBit" A�t�f4.�ª QM I
'fªlft"t. �.íl �flª I:Ser1liço de To,.,.aplentllltlffl .. Coletor do Entulhos

Trator Esteira - Vem/as du LotaI

(Oxx47) 332-0749 - .UZ-0825
Rodovia Ivo SilveIra, Km 19 -.RuG DoIs Irmaos, 110
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Registro de Empresa· Escrituração
Contábil/Fiscal, Pericias,

332-2300 Declaração de IR

9104-1343 Contratos em Geral

Rua CeI. Aristiliano Ramos, 211
2° andar. sala22. Gas ar
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Jhonatanmantém a liderança do estadual demotocross.

Fotos: Renato Zimmermann
Renato Zimmermann

Valeu a pena a espera. Depois de duas
vezes marcada e adiada: pelas condições
do tempo, foi realizada no último final
de semana a 6a Etapa do Estadual de
Motocross.

Canelinha não deixou por menos e

mostrou porque é considerada o templo
do motocross de Santa Catarina.

Desde sábado, o público lotou o

Motódromo de Canelinha, foram mais
de 8 mil pessoas que passaram pelo lo
cal nos dois dias de provas.

Foimuito show e adrenalina, que fer
véu junto com o clima quente do final
de semana.

A etapa de Canelinha bateu record de
participantes no estadual da temporada,
foram mais de 150 pilotos inscritos.

Para Onílio Cidade Filho, Presidente
da Federação Catarinense de
Motociclismo, tudo foi excelente,
"Canelinha foi um verdadeiro show do
motocross de Santa Catarina", avalia
satisfeito o presidente..

Franklin Matos, que está no

motocross catarinense há mais de 15
anos, ao falar de esporte no Brasil, criti
ca a' estrutura das entidades, "O
motocross precisa de uma mudada ge
ral", para Franklin, Santa Catarina apre-

senta uma das melhores organizações de
competições, para ele, o maior proble
ma é o trabalho de renovação de pilotos
em todo o país.

Para os pilotos gasparenses, as pro-:
vas não foram das melhores. Sérgio
Muller, favorito para a180cc, esteve com
problemas em sua moto, fez toda a pro
va sem a terceiramarcha, terminando em
segundo lugar. Também disputando na

180 cc, Mauricio Goedert ficou com a

sétima colocação.
Adilson Batista, participou dostrei

nos de sábado, mas devido a problemas
de saúde ficou fora da competição de do
mingo.

Jean Batista, que se encontra em re

cuperação de um acidente também não

participou da prova.
Pablo Reinert estava inscrito para a

categoria Júnior e para Força Livre Es
pecial. Na prova da júnior, o piloto so

freu um acidente e foi conduzido ao Hos
pital de Canelinha, ficando fora das pro
vas seguintes. Pablo c:om ferimentos le
ves, foi liberado em seguida.

Jhonatan Batista, o líder da estadual
categoria l25cc, esteve impecável em
quase toda a prova. Em uma disputa
muito acirrada que vem aumentado a

cada etapa, o piloto liderou a prova até
os vinte e cinco minutos oficiais da ba
teria, faltando duas voltas para o final,

Jhonatan sofre uma queda e perde a pri
meira colocação para Marcos Cordeiro.
Os dois pilotos cruzaram praticamente
juntos a linha da chegada, com pequena
vantagem para Cordeiro.

Na Segunda bateria da 125cc, a vitó
ria foi novamente de Cordeiro com

Jhonatan em segundo.
Mesmo com o segundo lugar, o pilo

to gasparensemantém a liderança do es-

Entre em contato através dos telefones:
9973-6707
9979-6974

Jhonatan Batista

tadual na categoria.
Amanhã Jhonatan VIaja: para

Chapecó, onde participa até sábado do
Supercross noturno.

.

Na categoria 250cc, João
Marronzinho Júnior, surpreendeu Elton
Becker e venceu a etapa de Canelinha.

A próxima etapa do estadual será re
alizada nos dias 22 e 23 de setembro em

lndaial.
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